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Хроника партийной жизни

КПРФ предлагает
честные выборы

В Москве в Независимом пресс-центре состоялась пресс-

конференция представителей КПРФ, посвященная пробле-

мам модернизации политсистемы, деятельности ЦИК РФ, 

предвыборным технологиям и политической борьбе накану-

не единого дня голосования 14 марта 2010 года. 
Секретарь ЦК КПРФ Сергей Обухов в своем вступительном 

слове остановился на попытках «Единой России» дискредити-
ровать тему массовых нарушений выборного законодательства, 
которая особенно активно обсуждалась общественностью пос-
ле выборов 11 октября 2009 года. Депутат коснулся законода-
тельных предложений, с которыми КПРФ идёт на новый тур ре-
гиональных выборов, в частности темы введения в России про-
грессивного налога как средства пополнения бюджета и решения 
проблемы бедности. 

Попытка режима дискредитировать тему массовых 

нарушений и административного давления.

– В связи с заседанием Госсовета представители «Единой 
России» попытались дискретитировать тему массовых фальси-
фикаций, административного произвола, которую КПРФ и другие 
думские фракции особенно остро поставили после региональных 
выборов 11 октября, – заметил С.П.Обухов. – Секретарь президи-
ума генсовета «Единой России» Вячеслав Володин попытался из-
мерить уровень фальсификаций количеством судебных исков. В 
соотнесении с общим количеством избирательных участков дан-
ные «Единой России» вроде бы смотрятся не впечатляюще.  При 
этом С. П. Обухов напомнил, что помимо судебных процедур су-
ществуют и другие формы борьбы с нарушениями. Среди них – 
обращения в избиркомы и прокуратуру. Таких обращений в на-
стоящее время зафиксировано более 1300.  Если руководство-
ваться логикой «Единой России», то, судя по расчетным данным 
о количестве принятых судебных решений, у нас в стране нет не 
только нарушений на выборах, но и коррупции.  Известно, что в 
РФ – 1 млн. 136 тыс. чиновников и 1 млн. 400 тыс. милиционеров. 
Но за прошлый год возбуждено по коррупционным основаниям 
лишь 7 тысяч дел, а осуждено в первом полугодии 2482 чиновни-
ка, т.е. коэффициент 0,27.  По такой расчетной логике получается, 
что в России нет ни выборных нарушений, ни коррупции. Неужели 
президент и премьер делают навет на нашу чиновничью братию 
и милицию, заявляя об остроте коррупционной проблемы? Ясно, 
что проблема существует.  Так, Transparency International ста-
вит Россию на 146-е место по уровню коррупции среди 180 стран. 
Другими словами, уровень коррупции в России катастрофичен, 
но через судебные решения, как видите, не особенно фиксиру-
ется. Кстати, столь же невысокое место мы занимаем по уровню 
прозрачности и справедливости выборов. И не стоит прятаться 
здесь за судебную статистику.

Важным показателем того, что у нас не все в порядке с выбо-
рами, являются исследования общественного мнения. После вы-
боров 11 октября опрос Левада-центра в регионах выявил инте-
ресные факты. Так, 30% респондентов на вопрос о нарушениях 
признали их наличие, а 42% –  затруднились ответить, что тоже 
характерно. Это говорит о недоверии к избирательной системе.  
По Москве опросы еще более показательны. О нарушениях за-
явили 53% москвичей. Кстати, после выборов МГД прошлого со-
зыва о том же в 2005 году заявили только 28%. Т.е., число граж-
дан, считающих, что были нарушения, выросло по сравнению с 
прошлыми выборами почти в 2 раза.

Попытка объявить «выдумками оппозиции» нарастающую тре-
вогу общества по поводу все более усиливающегося отчужде-
ния граждан от выборного процесса, неверия в их честность и за-
конность – опасна. Отрицая очевидное, «ЕР» фактически готовит 
почву для продолжения и на выборах 14 марта прежней практики 
административного нажима и искажения народного волеизъяв-
ления.  Продолжение прежней практики административного про-
извола, нарушения в день голосования – это лишь верхушка айс-
берга, продолжил С. П. Обухов. Нарушения, попытки незаконно-
го воздействия на избирателей начинаются задолго до выборов. 
Мы даже не будем говорить об очевидных вещах: отсутствии ра-
венства в информационном пространстве. Вот только последние 
вопиющие факты.

Депутат С. П.Обухов остановился на ходе кампании в Рязани.  
Отмечено, что здесь оказывается административное давление на 
представителей ЛДПР и КПРФ. Кроме того, журналистам была 
продемонстрирована газета рязанской «Единой России», в кото-
рой размещено интервью с губернатором, лидером партсписка 
«ЕР» Олегом Ковалевым. По мнению депутатов Госдумы, данная 
газета является фактически незаконной агитацией на выборах в 
Рязанскую областную думу за партию «Единая Россия». В агит-
материале не указаны даже необходимые по закону выходные 
данные, не прописано, за счет каких средств она была издана.  В 
Орле, где кандидат КПРФ на пост мэра Василий Иконников ре-
ально претендует на победу, единороссы не стесняются приме-
нять жесткое давление на избирателей. С.П.Обухов заметил, что 
кандидат в мэры Орла от КПРФ, между прочим, включен в кад-
ровый резерв президента. Представители «Единой России», не 
стесняясь, на предприятиях и в организациях обещают, что, если 
выиграет выборы коммунист, их предприятие будет разрушено, 
так как якобы областная власть больше не даст городу денег, а 
федеральный центр будет игнорировать Орел. Получается по ло-
гике «ЕР», что федеральная власть собирается мстить городу за 
то, что он избрал резервиста президента?  

Вопиющий пример правового произвола произошел в г. Ла-
бытнанги Ямало-Ненецкого автономного округа. Пенсионера бу-
дут судить якобы за незаконное распространение агитационных 
материалов в период избирательной кампании. В чем же наруше-
ние: у активиста КПРФ В.Л. Заболотного есть правило: прочитал 
газету «Правда» и другие патриотические издания – дай почитать 
соседям. За этим безобидным занятием его и застали сотрудни-
ки ОВД г. Лабытнанги и сразу же составили протокол об админис-
тративном правонарушении. Вдумайтесь: составлен админист-
ративный протокол за распространение обычного текущего вы-
пуска газеты «Правда». Получается, что читать и распространять 
легально издающиеся оппозиционные газеты в период выборов 
нельзя? Что дальше? Будут книги сжигать? В таком случае на тер-
ритории, где не начался агитационный выборный период, надо 
запрещать и вещание центральных телеканалов и распростране-
ние федеральной прессы. Это просто абсурдно.

В Смоленской области сейчас скандал. Администрация, ко-
торая должна следить за чистотой выборов, не постеснялась, по 
сути, определить чиновникам прямые выборные задачи в поль-
зу известной партии. Мы идем на выборы с выполнимыми зада-
чами. Секретарь ЦК КПРФ остановился на предложениях КПРФ, 
которые в ходе предстоящих кампаний будут в фокусе внимания 
партии.  В Государственную думу в этом году представителями 
фракции KПРФ внесен законопроект, который способен быстро 
решить проблему бедности, – отметил С. П.Обухов. Депутат на-
помнил, что с 1 января 2001 года Налоговым кодексом Российс-
кой Федерации была введена в действие новая норма, установив-
шая единую ставку налога на доходы физических лиц в размере 
13 процентов от налогооблагаемой базы. Новое законодательное 
предложение депутатов фракции КПРФ  – ввести хотя бы умерен-
ную прогрессивную шкалу, что приблизит нас к нормам, функци-
онирующим в Европейском союзе. Речь идёт о налогообложении 
по ставке не 13, а 20 процентов доходов для лиц, имеющих дохо-
ды выше 1,8 млн. руб.  По расчетам экспертов, ряда экономистов, 
чтобы решить проблему удвоения доходов 10% самых бедных 
граждан нашей страны и увеличения в полтора раза доходов жи-
вущих на уровне бедности, достаточно изъять с помощью налогов 
всего лишь 12% задекларированных доходов у группы самых бо-
гатых россиян.  Согласитесь, что на фоне вызывающей роскоши 
и многих известных фактов паразитического потребления «новых 
русских» это предложение выглядит весьма скромным. Тем бо-
лее, что все понимают, что у многих представителей данной груп-
пы наибольшие доходы явно находятся вне сферы декларирова-
ния.  Это наше предложение вполне выполнимо и быстро реали-
зуемо и направлено на сокращение социальных диспропорций, 
которые приняли в России угрожающие размеры, отметил С.П.О
бухов.                                                                                 www.kprf.ru.    

На очередном заседа-
нии консультативного со-
вета при крайкоме КПРФ 
обсуждены различные 
вопросы внутрипартийной 
жизни.

Совет заслушал информа-
цию, которую сделала  заве-
дующая отделом пропаган-
ды и агитации крайкома пар-
тии Л. Н. ВЕРЁВКИНА о ра-
боте по совершенствованию  
агитационной и пропаган-
дистской деятельности в пе-
риод избирательной кампа-
нии в органы местного само-
управления.

В помощь местным отде-
лениям направлены реко-
мендации об эффективных 
формах агитационной рабо-
ты в период избирательной 
кампании. Готовятся доку-
менты, необходимые для на-
блюдателей от КПРФ в день 
голосования. Местным от-

Очередное заседание 
консультативного совета

делениям КПРФ поставлена 
задача грамотно выстроить 
подготовку к выборам, обес-
печив участие коммунистов 
в работе территориальных и 
участковых комиссий, при-
сутствие в день голосова-
ния наблюдателей от КПРФ 
на всех избирательных учас-
тках. 

В агитационной деятель-
ности базовыми становятся 
антикризисные предложе-
ния партии и Обращение ЦК 
КПРФ «Путь России – впе-
рёд, к социализму!»

При обсуждении вопроса 
члены совета отметили, что 
в связи с разрушительным 
политическим курсом правя-
щего режима, глубоким кри-
зисом выборная кампания 
совпадает с нарастающей  
нестабильностью в обще-
стве. Это обостряет борьбу 
за власть между политичес-

кими партиями. Правящий 
режим ставит задачу побе-
дить на выборах любой це-
ной. Для этого идут в ход все 
методы и средства: грязные 
технологии, административ-
ный ресурс, подкуп избира-
телей и кандидатов, фальси-
фикация итогоаыкв голосо-
вания, вымогательство де-
путатских мандатов. В таких 
условиях коммунисты долж-
ны удвоить усилия, эффек-
тивнее использовать формы 
и методы агитационной ра-
боты, внедрять новые. Кон-
сультативный совет реко-
мендовал бюро крайкома 
партии активизировать аги-
тационную работу, особое 
внимание обратив на инфор-
мацию о выполнении депу-
татами-коммунистами своих 
предвыборных обязательств. 
В ходе выборной кампании 
особое внимание следует 

уделить подбору достойных 
кандидатов в депутаты, го-
товых нести ответственность 
перед партией за свою депу-
татскую деятельность.

Начальник юридического 
отдела крайкома партии В. 
Л. МОЛОТКОВ рассказал о 
практике юридической ра-
боты с партийным активом 
в дни предвыборной кампа-
нии.

Члены совета отметили, 
что юридический отдел про-
водит большую работу среди 
партийного актива по обу-
чению, повышению уровня 
знаний выборного законо-
дательства. В то же время не 
все местные отделения при-
дают этой работе должное 
внимание, особенно подго-
товке кадров, которые бу-
дут представлять КПРФ в 
избирательных комиссиях. 
Мало готовится наглядной, 

Что мы знаем 
о Сталине?
На прошлой неделе мы 

наконец подвели итоги 
викторины в честь 130-ле-
тия со дня рождения И. В. 
Сталина. 

Викторина показала, что 
интерес красноярцев к лич-
ности Иосифа Виссарио-
новича Сталина достаточно 
высок. Нетрудно предста-
вить, что в поисках правиль-
ных ответов люди обраща-
лись к разным источникам. 
Таким образом наша акция 
позволила многим земля-
кам расширить знания о че-
ловеке, с которым связаны 
самые яркие страницы со-
ветской истории. 

Большинство участни-
ков ответили на многие воп-
росы достаточно точно. 
Были короткие ответы, были 
развёрнутые. Большинство 
авторов «срезалось» на воп-
росах о том, какие должнос-
ти занимал Сталин в первые 
годы Советской власти и в 
годы Великой Отечествен-
ной войны. Поэтому первое 
место решено никому не 
присуждать.

Второе место заняла 
студентка Сибирского госу-
дарственного аэрокосми-
ческого университета Свет-
лана БУДАНАЕВА (премия 
700 рублей). 

Третье место – житель 
Санкт-Петербурга Андрей 
КОЛЫЧЕВ. О викторине он 
узнал по нашей страничке 
в Интернете (премия 500 
рублей).

Поощрительными пре-
миями по 300 рублей от-
мечаются:

преподаватель вуза из 
Красноярска Дмитрий КУС-
КАШЕВ,

торговый представитель 
(начинающий коммунист, как 
он сам о себе сказал) Алек-
сандр ДМИТИРЕВ.

Светлана ЦИУСЬ из 
Уяра. Она позвонила в ре-
дакцию и сказала, что при-
читающуюся ей премию 
просит перечислить в фонд 
партии.Одна  женщина при-
несла целую рукопись, с 
указанием использованной 
литературы. К сожалению, 
не осталось ее координат, 
и мы просим ее отозваться 
для вручения приза.

Поздравляем победите-
лей и приглашаем их за при-
зами!

Ответы на викторину 
опубликованы на 3-й стр.

Викторина

пропагандистской, юриди-
ческой документации. Кон-
сультативный совет обязал 
консультативные советы на 
местах оказать местным от-
делениям КПРФ помощь в 
обучении актива по юриди-
ческим вопросам, привлечь 
к выборной кампании мак-
симум актива и сторонников 
КПРФ, под особый контроль 
взять факты нарушения вы-
борного законодательства.

Совет утвердил план ра-
боты консультативного сове-
та на первое полугодие.

Председатель совета Г. П. 
КАЗЬМИН проинформиро-
вал членов совета о работе, 
проведённой в период меж-
ду заседаниями.

По обсуждённым вопро-
сам приняты постановления.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Пресс-конференция

28 января  состоялось  
партийное  собрание  пер-
вичного отделения КПРФ 
№ 1 Ленинского района 
Красноярска.  

Началось собрание 
с приёма в ряды КПРФ. 
Ряды партии пополнили 
двое рабочих.

Коммунисты обсудили 
участие организации в вы-
борах в органы местного 
самоуправления. 

С  информацией по это-
му вопросу выступила вете-
ран партии Римма Алексан-
дровна Игнатенко. Она вы-
сказала обеспокоенность в 
связи с предстоящими вы-
борами в органы местно-
го самоуправления и при-
звала всех проявить ответс-
твенность и бдительность 
при оказании помощи со-
седним партийным отделе-
ниям Березовского райо-
на и города Сосновоборс-
ка в организации выборной 
кампании. Тамара Ионовна 
Корецкая,поддержав пред-
ложения Игнатенко Р. А., 
рассказала об опыте рабо-
ты наблюдателем на выбо-
рах, проанализировала «тай-
ны» отработанных методов 
фальсификации при подсче-
те голосов избирателей.

По итогам обсуждения 
вопроса было принято ре-
шение: «Мобилизовать ком-
мунистов первичного отде-
ления №1  на активное учас-
тие в оказании помощи в 
организации выборной кам-
пании, предложить комму-
нистам других первичных от-
делений тоже принять учас-
тие в выборной кампании».

Тамара КЛИЧКО, 
секретарь первичного 

отделения №1 КПРФ 
Ленинского района.

Коротко

«Принять 
участие 

в кампании»

Легендарный человек Красноярья, геолог-первооткры-
ватель Анастасия Тимофеевна Стеблёва отметила 85-лет-
ний юбилей. Поздравить именинницу пришли товарищи по 
первичке. Нижнее Приангарье, о богатствах которого зна-
ют все,  она исходила за три десятка лет вдоль и поперёк. 

За открытие месторождений: Горевского полиметалличес-
кого, Тальского магнезитового, Подлысанского титаново-маг-
незитных руд и Удерейское золото-сурьмяных руд – Анастасия 
Тимофеевна отмечена наградами Родины: орденом Трудово-
го Красного Знамени, через год она стала лауреатом Ленинс-
кой премии. В 1977 году ей присвоено звание Героя Социалис-
тического Труда. А еще легендарный геолог – почётный граж-
данин Мотыгинского района, которым Анастасия Тимофеевна 
очень дорожит. После окончания  Томского политехнического 
института Анастасия Тимофеевна получила направление на ра-

боту в Красноярский край.  О профессии геолога говорят как о 
романтичной – «солнца и ветра брат». Это так, но прежде все-
го – это очень нелёгкий труд и большая ответственность. Ра-
бота без комфорта. Всякое бывало: на финише сезона выпа-
дает ранний снег. Приходилось спать в складе-хранилище. Та-
кую судьбу повторили Виктор и Мария  – дочь и сын Стеблёвых, 
которые тоже стали геологами. У Анастасии Тимофеевны семь 
внуков и пять правнуков, которые тоже гордятся своей знаме-
нитой бабушкой.

Помнит о своей выпускнице и alma mater. В галерее почётных 
выпускников Томского политеха есть и портрет А. Т. Стеблёвой.

В день юбилея Анастасии Тимофеевне была вручена Сталин-
ская юбилейная медаль.

Александр КОЗЫРЕВ.  Фото Лидии  ВЕРЁВКИНОЙ.

29 января в Подмосковье 
прошел семинар-совещание 
первых секретарей комите-
тов региональных отделений 
КПРФ. Перед его участника-
ми выступил Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

– Мировой кризис продол-
жает разрастаться,  – обратил-
ся к собравшимся лидер КПРФ. 
– Гигантские средства, брошен-
ные в его топку, пока не дают 
должных результатов. Что каса-
ется партии, мы за прошедший 
год отработали в целом добро-
совестно. Первое и главное –
мы обеспечили партию совре-
менными хорошими програм-

Главные события минувшей недели

Сделать серьёзный шаг вперёд
мными документами. У нас есть 
обновленная программа, у нас 
есть Программа вывода страны 
из кризиса, которая разошлась 
гигантским тиражом – 150 мил-
лионов экземпляров. У нас есть 
целый ряд конкретных отрасле-
вых программ по 11 ключевым 
направлениям и постановления 
по главным событиям, которые 
произошли в стране. Мы непло-
хо обеспечены научно-методи-
ческой литературой и соответс-
твующими разработками.  Осо-
бенно хорошо воспринято насе-
лением наше обращение «Путь 
России – вперед, к социализму», 
связанное с нашей оценкой про-

исходящего. Там четко обозна-
чены шесть преступлений влас-
ти за последние годы и их пос-
ледствия. Одновременно вмон-
тирована наша антикризисная 
программа, и делается хоро-
шее предложение всем здоро-
вым силам: расширять патрио-
тический фронт для того, чтобы 
привести в стране к власти на-
род и обеспечить ее нормаль-
ное развитие. Я считаю, что это 
ключевой документ, который бу-
дет работать в ближайшие пол-
тора-два года. У нас впереди че-
реда знаковых событий: 23 фев-
раля должна быть очень хоро-
шая массовая акции. 8 Марта 

надо никого не забыть и макси-
мум поддержать. Выборы – 14 
марта. Эти 50 дней у нас спрес-
сованы. Всему руководству пар-
тии предстоят по пять команди-
ровок в региональные организа-
ции. 3 апреля пройдет Пленум 
по социалистической модерни-
зации. 22 апреля – 140 лет со 
дня рождения Ленина. Мы нака-
нуне проведем международную 
конференцию, на которую при-
едут представители 30 стран. 

1 и 9 Мая – святые для нас 
даты. 19 мая – многотысячная 
манифестация на Красной пло-
щади – прием в пионеры. 1 июня 
– День защиты детей.  Если мы 

вокруг этого сконцентрируем 
свои основные силы, то сдела-
ем серьезный шаг вперед. Еще 
раз хочу поблагодарить всех на-
ших секретарей, наши штабы, 
руководителей. Мы удовлетво-
рены, что прошлый год прожили 
не зря. Но новый год нам гото-
вит еще больше проблем и сюр-
призов. Государство в основном 
свои ресурсы израсходовало, с 
кредитами будет сложнее, а ма-
териально-техническая база не 
обновляется.  Но на этом фоне 
мы должны быть еще более ор-
ганизованными, стойкими, и, 
следовательно, эффективными. 

Юбилей товарища

30 января в Москве за-
вершил работу I Всерос-
сийский съезд трудовых 
коллективов России. 

Съезд потребовал отставки 
российского правительства 
и отметил очевидный провал 
и пагубность экономической 
политики, которая ведёт Рос-
сию к окончательному разло-
жению, при котором дальней-
шее ее существование станет 
невозможным.

Представители трудовых 
коллективов России заявили 
о необходимости немедлен-
ной социалистической мо-
дернизации. 

На съезде выступили бо-
лее 20 человек, представля-
ющих трудовые коллективы 
со всей России. Среди них – 
рабочие, инженеры, учителя, 
врачи, профсоюзные активис-
ты. Съезд принял постанов-
ление «Спасение России – в 
единстве действий трудово-
го народа» и ряд резолюций.  
С заключительным словом к 
участникам съезда обратился 
Председатель ЦК КПРФ Ген-
надий Зюганов:

– Сегодня я почувствовал,– 
сказал лидер коммунистов, – 
что рабочий класс просыпает-
ся, готов самоорганизовать-
ся, понимает, что КПРФ явля-

ется ключевой оппозиционной 
партией, знаком с ее програм-
мными документами и готов 
активно поддерживать. И от 
имени руководства партии и 
Всероссийского штаба про-
тестных действий хочу побла-
годарить вас за это.

Далее Г. А. Зюганов напом-
нил о том, как начинались ре-
волюционные события в фев-
рале 1917-го. Еще в начале 
года ничто не предвещало ре-
волюции, а в конце февраля, 
когда начались бунты голо-
дных женщин на Невском про-
спекте в Петрограде, в стра-
не не нашлось никого, кто стал 
бы защищать Николая II. Даже 

собственные генералы от него 
отказались. В апреле 1917 
года Владимир Ильич Ленин, 
вернувшийся в Россию, вы-
ступил со своей программной 
речью с броневика возле Фин-
ляндского вокзала. В его вы-
ступлении прозвучали два 
ключевых лозунга: «Рабочий 
контроль на производстве!» и 
«Вся власть Советам». У меня 
ощущение, что во многом ис-
тория повторяется. И ленинс-
кие лозунги сегодня опять ак-
туальны.

– Для того чтобы успешно 
работала любая политическая 
партия, – подчеркнул лидер 

КПРФ, – нужна идея, органи-
зация и солидарность. Чело-
вечество не придумало лучших 
идей, чем социализм, наро-
довластие и справедливость. 
У нас есть сильная команда, 
есть депутатская вертикаль, 
вокруг КПРФ идет объедине-
ние трудящихся. И мы готовы 
сегодня взять на себя ответс-
твенность за судьбу России, 
как это было после дефолта в 
августе 1998 года. Иначе  на-
шей страны просто не будет!

Матералы съезда будут 
опубликованы.

Спасение России – в единстве действий 
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Уже в середине 90-х го-
дов XIX века разночинский 
этап освободительного дви-
жения в России сменился 
пролетарским. Крупные из-
менения произошли и в со-
ставе политической ссыл-
ки. Ссыльные пролетарские 
революционеры оказали 
глубокое влияние на жизнь 
Сибири. Они не только раз-
вернули пропаганду марк-
систских идей, но и явились 
организаторами революци-
онных сил Сибири. Эта ог-
ромная работа прежде все-
го связана с именем Влади-
мира Ильича Ленина.

Руководитель петербург-
ского «Союза борьбы за ос-
вобождение рабочего клас-
са», В. И. Ленин после 14-ме-
сячного заключения в тюрьме 
(декабрь 1895  – февраль 1897 
года) был выслан на три года 
в Восточную Сибирь под глас-
ный надзор полиции. 

4 марта 1897 года В. И. Ле-
нин приехал в Красноярск и 
поселился в доме К. Г. Попо-
вой, где обычно останавли-
вались политические ссыль-
ные (улица Большекачинская, 
ныне – улица Марковского. 
Дом этот в 1906 году снесен). 
Он прожил в Красноярске до 
30 апреля, и все эти дни были 
насыщены напряженной рабо-
той.

Ссыльный марксист Петр 
Ананьевич Красиков ознако-
мил В. И. Ленина с положе-
нием красноярских рабочих и 
политическими настроениями 
местной интеллигенции. Кра-
сиков родился в Красноярске. 
В 1891 году он поступил в Пе-
тербургский университет, был 
участником первых марксист-
ских кружков. В 1894 году Кра-
сиков был арестован и выслан 
в Красноярск.

На устроенном в Краснояр-
ске диспуте марксистов с на-

родниками, на котором при-
сутствовало человек пятнад-
цать революционно настро-
енной молодежи, Владимир 
Ильич выступил с резкой кри-
тикой взглядов народников.

Во время своего пребыва-
ния в Красноярске В. И. Ле-
нин усиленно работал в биб-
лиотеке красноярского купца-
библиофила Г. В. Юдина. Он 
назвал эту библиотеку «заме-
чательным собранием книг». 
Теперь в здании бывшей биб-
лиотеки (по улице Мельком-
бинатской, № 2) ведутся рес-
таврационные работы.

От квартиры до библиотеки 
В. И. Ленин совершал трехки-
лометровые прогулки. В пись-
мах к родным он с восхищени-
ем отзывался об окрестностях 
Красноярска: «...окрестнос-
ти города по реке Енисею 
напоминают не то Жигули, 
не то виды Швейцарии...» 
(В. И. Ленин. Полн., собр. 
соч., т. 55, с. 31). В библиоте-
ке Юдина Владимир Ильич ра-
ботал над материалами для 
своей книги «Развитие капи-
тализма в России» и других 
произведений. Посещал он и 
городскую библиотеку, нахо-
дившуюся тогда в Покровском 
переулке (ныне улица Сурико-
ва, № 23).

С пребыванием вождя ре-
волюции в Красноярске (В. И. 
Ленин вторично посетил его в 
сентябре 1898 года, когда он 
более недели жил на квартире 
П. А. Красикова по улице Бла-
говещенской, теперь – ули-
ца Ленина) связано создание 
первых марксистских кружков 
среди красноярских рабочих.

30 апреля 1897 года на то-
варно-пассажирском парохо-
де «Св. Николай» В. И. Ленин 
вместе с соратниками по пе-
тербургскому «Союзу борьбы» 
Глебом Максимилиановичем 
Кржижановским и Василием 

Васильевичем Старковым вы-
ехал в Минусинск.

6 мая Владимир Ильич при-
был в Минусинск, а 8 мая  – в 
село Шушенское, место сво-
ей ссылки. В Шушенском В. И. 
Ленин жил сначала на кварти-
ре у крестьянина Зырянова, а 
после приезда Н. К. Крупской 
7 мая 1898 года – в доме крес-
тьянки Петровой. В. И. Ленин 
пользовался большим авто-
ритетом у местных крестьян, 
знал их жизнь, оказывал им 
помощь советами.

В. И. Ленин и в период си-
бирской ссылки продолжал 
осуществлять теоретическое 
и практическое руководство 
революционным движением. 
Он написал более 30 произве-
дений – книг, брошюр, статей, 
рецензий, в том числе «Задачи 
русских социал-демократов», 
«Проект программы нашей 
партии», фундаментальный 
труд «Развитие капитализма 
в России». Его работы охваты-
вают широкий круг вопросов 
теории марксизма и практики 
классовой борьбы российско-
го и международного проле-
тариата. В них В. И. Ленин за-
вершает идейный разгром на-
родничества, ведет борьбу с 
западноевропейскими и рус-
скими ревизионистскими кри-
тиками марксизма, творчески 
развивает все составные час-
ти марксизма: философию, 
политическую экономию, на-
учный коммунизм.

В статьях «Наша програм-
ма», «Наша ближайшая зада-
ча», «Насущная задача» В. И. 
Ленин показал, что для орга-
низации пролетарской партии 
необходимо объединить ре-
волюционных марксистов вок-
руг нелегальной политической 
газеты. В. И. Ленин продумал 
план создания будущей «Иск-
ры», разработал программу и 
организационные основы пар-
тии нового типа.

Наряду с гигантской теоре-
тической работой В.И.Ленин 
развернул энергичную де-
ятельность по собиранию и 
сплочению социал-демокра-
тических сил России. Из Шу-
шенского Владимир Ильич, 
преодолевая преграды не-
усыпного полицейского над-
зора, установил обширные 
связи путем переписки. Его 
корреспондентами были род-
ные, члены петербургско-
го «Союза борьбы», москов-
ского «Рабочего союза», за-
граничной группы «Освобож-
дение труда» Г. В. Плеханова, 
участники первых марксист-
ских кружков Поволжья, поли-
тические ссыльные от Архан-

гельска до Колымского края. 
«Получил я сегодня, дорогая 
мамочка, – писал Владимир 
Ильич из Шушенского в фев-
рале 1898 года, – кучу писем 
со всех концов России и Сиби-
ри и поэтому чувствовал себя 
весь день в праздничном на-
строении». (В. И. Ленин. Полн. 
собр. соч., т. 55, с. 80). Благо-
даря прочным связям и пере-
писке В. И. Ленин был в кур-
се основных событий револю-
ционной жизни. В то же вре-
мя переписка была для него и 
средством воспитания и орга-
низации партийных кадров.

В Минусинском уезде в 
одно время с В. И. Лениным 
отбывали ссылку более двад-
цати социал-демократов. 
Среди них были его товари-
щи по петербургскому «Сою-
зу борьбы» А. А. Ванеев, Г. М. 
Кржижановский, М. А. Силь-
вин, В. В. Старков, а также со-
циал-демократы Е. В. Барам-
зин, В. К. Курнатовский, Ф. В. 
Ленгник, П. Н. Лепешинский, 
Н. Н. Панин, А. С. Шаповалов и 
другие. Это были одаренные, 
духовно богатые личности, 
высокообразованные люди, 
смелые, бесстрашные рево-
люционеры-марксисты. 

Они любили поэзию, музы-
ку, многие из них знали иност-
ранные языки. У всех было об-
щее – революционная борь-
ба за победу дела рабочего 
класса. Несмотря на жесткий 
режим, ссыльным под разны-
ми предлогами удавалось со-
бираться вместе. Эти встре-
чи проходили в Краснояр-
ске, в Минусинске, в селах 
Тесинском, Шушенском, Ер-
маковском, деревне Иванов-
ке, на Сафьяновской заимке 
под Минусинском. Это были 
своего рода партийные соб-
рания-съезды всех или почти 
всех ссыльных социал-демок-
ратов уезда. Большими праз-
дниками называли их сами 

участники.
В августе 1899 года по ини-

циативе В. И. Ленина в селе 
Ермаковском состоялось со-
вещание семнадцати ссыль-
ных марксистов Минусинско-
го уезда, на котором был еди-
ногласно принят написанный 
В. И. Лениным «Протест рос-
сийских социал-демократов». 
«Протест» подверг принци-
пиальной критике программу 
«экономистов» (русской раз-
новидности международного 
оппортунизма). 

«Протест» призывал рос-
сийских социал-демократов 
объявить решительную войну 
«экономистам», отрицавшим 
политическую борьбу рабоче-
го класса и пытавшимся под-
чинить пролетариат буржу-
азной политике и идеологии. 
«Протест российских социал-
демократов» нелегально рас-
пространялся в России, был 
переслан за границу группе 
«Освобождение труда» и сыг-
рал большую роль в создании 
марксистской партии.

Переписка и встречи с В. 
И. Лениным, знакомство с 
его произведениями сыграли 
важную роль в судьбе многих 
политических ссыльных. Бла-
годаря общению с В. И. Ле-
ниным Ф. В. Ленгник на всю 
жизнь избавился от увлечения 
идеалистической философи-
ей, Е. В. Барамзин, В. К. Кур-
натовский, П. Н. Лепешинский 
твердо стали на позиции ре-
волюционной социал-демок-
ратии. Почти все товарищи В. 
И. Ленина по ссылке стали за-
тем агентами и корреспонден-
тами газеты «Искра», состави-
ли ядро созданной на II съезде 
РСДРП марксистской партии.

В. И. Ленин с нетерпением 
ждал окончания срока ссыл-
ки. Н. К. Крупская в воспоми-
наниях писала: «Владимир 
Ильич перестал спать, страш-
но исхудал. Бессонными ноча-

Овеяно его именем
110 лет назад, 29 января 1900 года, закончилась Сибирская ссылка В. И. Ленина

Ситуацию комментирует 
депутат Законодательного 
собрания Валентина БИБИ-
КОВА.

Новый год начался в Госу-
дарственной думе с попытки 
рассмотреть законопроект «О 
внесении изменений в отде-
льные законодательные акты в 
части установления мер соци-
альной поддержки педагоги-
ческих работников», подписан-
ный рядом депутатов от «Еди-
ной России», в том числе и от 
Красноярского края – Р. В. Кар-
мазиной, А. Н. Клюкиным, В. В. 
Зубаревым. 

15 января после выступле-
ния депутата фракции КПРФ  И. 
И. Мельникова, который рас-
крыл суть законопроекта, было 
решено перенести его рас-
смотрение на февраль 2010 
года.  Кому не дают покоя права  
сельских учителей на бесплат-
ную жилую площадь с отопле-
нием и освещением, из-за ко-
торых время от времени раз-
гораются страсти то на феде-
ральном, то на региональном 
уровне, теперь ясно. Фамилии 
и партийная принадлежность 
обозначены. 

В чём суть изменений? Что-
бы не интерпретировать со-
держание изменений, лучше 
их процитировать. Итак, де-
путатами от «Единой России» 
предлагается для педагоги-
ческих работников, проживаю-
щих и работающих в сельской 

местности и рабочих посёлках 
(посёлках городского типа), 
иметь «право на меры социаль-
ной поддержки по оплате жило-
го помещения и коммунальных 
услуг, размер, условия и поря-
док которых устанавливают-
ся законодательными актами 
субъектов РФ, за исключени-
ем мер социальной поддержки 
педагогических работников 
федеральных образователь-
ных учреждений, проживаю-
щих и работающих в сельской 
местности, рабочих посёлках 
(посёлках городского типа) по 
оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг».  Таким 
образом, подтверждается ещё 
раз мера ответственности фе-
дерации – только федеральные 
учреждения: «Дружба дружбой, 
а табачок врозь». 

Фактически гарантии госу-
дарства, позволяющие во всей 
стране сохранять единую поли-
тику по отношению к сельским 
учителям, а тем самым спо-
собствующие сохранению еди-
ного образовательного про-
странства   в России, подме-
няются некими «мерами», на 
какие будут способны регио-
нальные власти. Профсоюз ра-
ботников образования и науки 
Российской Федерации проин-
формировал все профсоюзные 
организации о готовящихся из-
менениях, призвал к активному 
сопротивлению готовящимся 
изменениям. Нужно признать, 

что политика уклонения от вы-
полнения своих обязательств 
порядком поднадоела в реги-
онах. Дума принимает зако-
ны, а затем оказывается, что по 
ряду из них расходные обяза-
тельства перекладываются на 
регионы.  Что будет, если ва-
риант изменений, предложен-
ный депутатами-единоросса-
ми, пройдёт? Думается, будет 
подвергнута сомнению целе-
сообразность существующей 
на сегодняшний день 100%-
ной   льготы  на отопление. По 
всей вероятности, будут введе-
ны какие-то ограничения. Ведь 
депутаты в вышеуказанном за-
конопроекте предлагают для 
федеральных педработников 
оставить льготу в размере 50%.  
Почему это может произойти? 
Потому что в предложенных из-
менениях нет законодательно-
го принципа неуменьшения со-
вокупного объёма финансиро-
вания льгот. 

В вопросе с льготами сель-
ских педагогических работни-
ков, без сомнения, необходи-
мо наводить порядок. До сих 
пор в крае не решён оконча-
тельно вопрос о компенсации 
расходов, понесённых учите-
лями на электроотопление жи-
лья бойлерными. Между тем в 
определении Верховного суда 
от 16 сентября 2009 года № 51-
Г09-14 говорится: «Законом 
РФ «Об образовании» право на 
бесплатную жилую площадь с 

отоплением и освещением в 
сельской местности, рабочих 
посёлках (посёлках городского 
типа) предоставлено всем пе-
дагогическим работникам об-
разовательных учреждений, а 
следовательно,  ограничение  
этой категории работников в 
части предоставления бесплат-
ного отопления путём исключе-
ния из неё лиц, пользующихся 
электрическим отоплением, 
не соответствует требованиям 
федерального закона».   Также 
игнорируется в крае решение 
Конституционного суда от 8 
февраля 2007 года № 322-О-П, 
которым подтверждается пра-
во педагогических работников 
сельских школ, перешедших на 
пенсию и имеющих стаж рабо-
ты в школах  сельской местнос-
ти не менее 10 лет, и совместно 
с ними проживающих членов их 
семей на бесплатные квартиры 
с отоплением и освещением.   
По факту,  согласно ст. 8 ФЗ от 
29.12.2004 года № 189 – ФЗ «О 
введении в действие Жилищ-
ного кодекса РФ» до внесения 
изменений в федеральные за-
коны и иные нормативные пра-
вовые акты в части замены по-
рядка предоставления граж-
данам льгот по оплате жилья 
и коммунальных услуг  на по-
рядок предоставления в соот-
ветствии со статьёй 160 ЖК РФ 
компенсаций сохраняется пре-
жний порядок предоставле-
ния указанных льгот, установ-
ленных данными федеральны-
ми законами и иными норма-
тивными правовыми актами до 
введения в действие ЖК РФ. На 
сегодняшний день никаких из-
менений не внесено, и если у 
вас нарушены права – следует 
защищать их в суде.  Что каса-
ется политической оценки на-
ступления на права учителей, 
работающих в школе, то сле-
дует обратить внимание, что 
официально эта льгота на бес-
платные коммунальные услу-
ги на государственном уровне 
была узаконена в 1926 году, а 
фактически – несколькими го-
дами раньше.  Безграмотные 
председатели сельских Сове-
тов, заинтересованные в том, 

чтобы к ним в деревню приехал 
учитель учить ребятишек, сами 
на сходах принимали решение 
о найме квартиры для учителя 
за счёт средств «общества». 

Мною найден уникальный 
документ: решение Минусин-
ского объединённого Сове-
та крестьянских, рабочих и ар-
мейских депутатов, принятого 
в октябре 1919 года на терри-
тории, контролируемой крес-
тьянской армией, в котором го-
ворится о политике по отноше-
нию к учителям: «Ввиду полного 
отсутствия денежных средств, 
признать возможным, как вре-
менную меру, получение в счёт 
жалованья натурой жизненных 
припасов на каждого члена се-
мьи по установленной норме… 
Обеспечение учителям на мес-
те службы бесплатной кварти-
ры с отоплением и освещени-
ем. Предоставить учительству 

бесплатный подвоз при назна-
чении на место и при переме-
щении, а также возвращении 
с места службы, и на все учи-
тельские съезды, как уездные, 
так и районные. Предоставить 
учащимся в необходимое поль-
зование площади пахотных и 
сенокосных угодий». 

Руководители тогдашне-
го Совета не имели высше-
го образования, не объявля-
ли национального проекта 
«Образование», Года учите-
ля – они реально проводили 
образовательную политику.  
Наверное, поэтому им уда-
лось решить немало стоя-
щих в то время вопросов.   

Валентина БИБИКОВА, 
депутат фракции КПРФ 

Законодательного 
собрания. 

Редактору газеты «За Победу» А. Г. Козыреву
Уважаемый Александр Георгиевич, не так давно прошла информация о том, что Госу-

дарственная дума готовится изменить существующий закон РФ «Об образовании» в час-
ти абзаца 3, пункта 5, статьи 55 –  о праве сельских учителей на бесплатное жилье с отоп-
лением и освещением. Истинный смысл законопроекта, внесенный группой депутатов от 
Красноярского края, партии «Единая Россия» – Р. Кармазиной, Н. Максимовой, А. Клю-
киным, В. Зубаревым, заключается в том, чтобы лишить сельских учителей возможнос-
ти пользоваться этим правом. Пагубность принятия вышеуказанного законопроекта для 
сельской школы очевидна, а перенос сроков его принятия обусловлен обоснованной ар-
гументацией выступившего на Совете Госдумы первого зампреда ЦК КПРФ, заместите-
ля председателя Государственной думы И.И.Мельникова, обрисовавшего радикальность 
законопроекта и его антисоциальную сущность.

Уважаемый Александр Георгиевич! Учитывая актуальность изложенного вопроса, раз-
решите обратиться через газету к депутатам Законодательного собрания, профсоюзу 
работников народного образования и науки с призывом поддержать депутатов-комму-
нистов Государственной думы в борьбе за права педагогов так, как это сделал профсоюз 
работников народного образования Ярославской области.

Коммунисты Советского отделения КПРФ: 
Л. Амосова, Н. Гордиенко, Н. Мосин, В. Тишенин. Красноярск

Единороссы задумали нехорошее
Россия в петле «реформ»

ми он обдумывал свой план во 
всех деталях». 29 января 1900 
года семья Ульяновых выеха-
ла из Шушенского на лошадях 
до железнодорожной станции 
Ачинск. В. И. Ленин торопил-
ся к центрам революционной 
борьбы в Европейской Рос-
сии.

После смерти вождя по же-
ланию крестьян, чтобы увеко-
вечить память о его пребыва-
нии в селе Шушенском, было 
решено сохранить два дома, 
в которых он жил в годы ссыл-
ки. 7 ноября 1930 года здесь 
был открыт Ленинский музей. 
В 1938 году по постановлению 
ЦК ВКП(б) на базе этого музея 
был создан Дом-музей В. И. 
Ленина, который стал филиа-
лом Центрального музея В. И. 
Ленина.

К 100-летию со дня рожде-
ния вождя в Шушенском был 
открыт Государственный ме-
мориальный музей-заповед-
ник «Сибирская ссылка В. И. 
Ленина». Этот уникальный му-
зей под открытым небом, раз-
мещенный на площади в 6,6 
гектара в центральной части 
старого Шушенского, включа-
ет в себя 29 усадеб с надвор-
ными постройками. Централь-
ное место в нем занимают два 
дома, где жил Владимир Иль-
ич в годы ссылки. В музее вос-
создана историческая обста-
новка того времени. В ме-
мориальный музей-заповед-
ник входят и памятные места 
в окрестностях Шушенского: 
«Песчаная горка», «Журавли-
ная горка», «Сосновый бор», 
«Березовая роща», «Шалаш», 
«Озеро Перово».

За годы существования му-
зей В. И. Ленина в Шушенском 
посетило около 10 миллионов 
туристов.

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 4 но-
ября 1980 года за большую 
работу по пропаганде ленин-
ских идей, коммунистическо-
му воспитанию трудящихся на 
примере жизни и деятельнос-
ти В. И. Ленина Дом-музей В. 
И. Ленина в Шушенском на-
гражден орденом Октябрь-
ской Революции.

Кроме музея-заповедника 
в Шушенском мемориальные 
музейные комплексы созданы 
в селе Ермаковском, в Мину-
синске и Красноярске.

По решению ЦК КПСС в 
Красноярске был создан фи-
лиал Центрального музея В. 
И. Ленина – ныне Музейный 
центр на Стрелке.

По материалам сайта 
www.linkomaylia.ru.

В вопросе с льготами сельских педагогов необходимо наводить порядок

Кто готовит списки?
БАРНАУЛ. Стихотворение российского барда Александра 

Харчикова «Готовьте списки!», общедоступное в сети Интернет 
и опубликованное в алтайской краевой общественно-политичес-
кой газете «Голос труда» (по данным редакции, более двух лет 
назад), по заявлению прокурора Барнаула в конце 2009 года, при-
знано экстремистским.  

В чём же признаки экстремизма? Эксперты установили: в дан-
ном тексте имеются признаки возбуждения социальной вражды, а 
также пропаганды исключительности одной партии (прокоммунис-
тической или националистической), ее членов и разделяющих про-
коммунистические и националистические взгляды по отношению 
ко всем прочим, кто подобных взглядов не разделяет. 

Текст стихотворения ориентирован на группы населения, ока-
завшиеся неадаптированными к новым условиям по разным причи-
нам и находящиеся на пороге или за чертой бедности.  В тексте упо-
минаются фамилии конкретных лиц, в частности Абрамовича, Гай-
дара, Чубайса, которые включаются в общий негативный контекст 
и по отношению к которым создается предвзятое мнение, а также 
звучит призыв к включению их в «списки» с акцентом на разжига-
ние ненависти или вражды в отношении конкретных лиц. Соглас-
но выводам эксперта-социолога, рассматриваемые печатные ма-
териалы влекут за собой возбуждение социальной, национальной 
розни и являются способом, побуждающим к совершению экстре-
мистских деяний; содержат призывы к совершению преступлений 
по мотивам политической, идеологической, расовой, национальной 
ненависти или вражды, по мотивам ненависти или вражды в отно-
шении указанных выше социальных групп. Одним словом, если ты 
живёшь за чертой бедности – сам виноват. Сиди и не дёргайся. А 
скажешь слово против богатеньких – экстремист! Такого даже в 
царской России не было.

Дорогу  –  молодым!
ТУЛА. Лидер тульских коммунистов, депутат Государственной 

думы Юрий Афонин заявил, что на выборы в Тульскую городскую 
думу, местные представительные органы власти партия направляет 
лучших своих представителей, символизирующих сплав молодос-
ти и опыта, профессионализм, готовность до конца бороться за на-
родные интересы. 

На областной партийной конференции делегаты абсолютным 
большинством голосов поддержали предложение о максимальном 
участии в выборах молодежи и представителей среднего возраста. 
Подобная кадровая стратегия выборов также была одобрена на засе-
дании бюро и пленуме обкома КПРФ, состоявшихся накануне кон-
ференции. Средний возраст кандидатов в депутаты составляет 37 
лет. Среди них – партийные и комсомольские активисты, рабочие, 
хозяйственные руководители, учителя, военнослужащие, сотрудни-
ки правоохранительных органов, представители независимых СМИ.  

Эстафета Победы
СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ. Республиканский комитет КПРФ пе-

редал «Эстафету Победы  – преемственность поколений», пос-
вященную 65-летию Победы в Великой Отечественной войне, ох-
ватившую все региональные парторганизации ЮФО, Кабардино-
Балкарскому рескому КПРФ. 

На церемонии передачи было отмечено, что в годы Великой Оте-
чественной войны славный народ Кабардино-Балкарии проявил 
мужество и героизм, сражаясь на фронтах. Это в полной мере долж-
но быть отражено на страницах памятной книги. Вместе с делегаци-
ей Северной  Осетии в Нальчик приехала и съемочная группа пере-
дачи «Новости КПРФ» для подготовки очередного сюжета о работе 
республиканского отделения.  

Полезный диалог
ВОЛГОГРАД. Депутаты-коммунисты областной Думы встре-

тились  с  активом молодежи. Полуторачасовая беседа  вылилась 
в решение создать молодежный совет при фракции КПРФ. 

Предполагается, что совет, прежде всего, станет площадкой для 
дискуссий об актуальных проблемах. Кроме того, прямое общение с 
депутатами будет способствовать появлению социально значимых 
инициатив и их успешной реализации.

– Сплав из желания молодежи и опыта и возможностей депу-
татов не может быть бесполезным, – отметил секретарь Волжско-
го горкома КПРФ по молодежной политике Александр Кудрявцев. 
По его словам, необходимо менять «общество потребления», в кото-
ром приходится сейчас жить. Участники мероприятия поделились с 
народными избранниками проблемами и обрисовали свое видение 
их решения. Как было отмечено на встрече, в числе главных труд-
ностей, с которыми приходится сталкиваться каждому второму вы-
пускнику вуза, – невозможность найти работу без опыта и связей, 
коррупция в учебных заведениях, отсутствие доступной жилищной 
программы.  Будет создана инициативная группа, которая займется  
разработкой положения о молодежном совете, предложит наиболее 
оптимальные варианты структуры и формы его работы, определит 
основные задачи на ближайший год.

Антисоветская акция
КРАСНОДАР. Фальшивая екатеринизация-монархизация 

столицы Кубани продолжается. Поклонники российской импе-
ратрицы – немецкой принцессы – ищут разные пути, чтобы дать 
городу имя правительницы, известной жестким подавлением сво-
бодомыслия.  

Администрация Краснодара, возглавляемая единороссом Евла-
новым, решила переоборудовать пустующий уже более пяти лет 
Дом культуры ЗИП, переходящий от одного собственника к дру-
гому, под дворец бракосочетаний. На фасаде задумано сделать над-
пись «Екатерининский зал», а советскую звезду –  сбить и заменить  
на вензель «Е». Также решено сбить барельефы из керамической 
мозаики, символически изображавшие стремление советских лю-
дей к научно-техническому прогрессу и знаниям, и заменить на не-
кое подобие скрижалей с биографией Екатерины. Бывшие комму-
нисты, прорвавшиеся к власти и срочно перекрасившиеся в «медве-
дей» и поклонников монархии, рьяно уничтожают символы своей 
бывшей партии и великой советской страны. Коммунисты Красно-
дара начали протестные акции.

Будущее  –  социализм
ЛЕНИНГРАД. В области прошла серия акций протеста, кото-

рые провела КПРФ. Несмотря на жестокие морозы, люди не ос-
тались отсиживаться дома, а вышли на пикеты. 

В ходе акций распространялись газеты и листовки, подготовлен-
ные как Ленинградским обкомом КПРФ, так и силами райкомов на 
местах. Люди высказывали свой протест против антинародной по-
литики нынешней власти, не способной вывести страну из затянув-
шегося кризиса. Рост тарифов на услуги ЖКХ и на продукты пита-
ния, безработица и снижение реальных доходов населения – все это 
волнует жителей Ленинградской области. Вот только основная мас-
са жителей все-таки остается пассивной, предпочитает терпеть ухуд-
шающиеся условия жизни и молчать. Но как бы то ни было, комму-
нисты свою борьбу за народное дело не прекращают.  КПРФ будет 
и впредь продолжать акции протеста. Коммунисты убеждены, что 
путь России – вперед, к социализму. Обращение ЦК КПРФ, которое 
распространялось в ходе пикетов, как говорится, пошло в народ.

По материалам региональных сайтов КПРФ.
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Дорогие читатели! При-
носим извинения за то, что 
подведение итогов викто-
рины затянулось. Прежде 
всего –  правильные отве-
ты.

ВОПРОС 1. Где и когда 
родился Иосиф Виссари-
онович Джугашвили (Ста-
лин)?

ОТВЕТ: В городе Гори 
Тифлисской губернии Рос-
сийской империи.

ВОПРОС 2. Объясните 
происхождение псевдони-
ма «Сталин».

ОТВЕТ: От грузинского 
(осетинского?) слова «джуга» –  сталь.

ВОПРОС 3. Сколько раз в дореволюционный период 
И.В. Сталин подвергался арестам?

ОТВЕТ: Семь раз.
ВОПРОС 4. Какие государственные должности за-

нимал И.В. Сталин в составе Советского правительс-
тва после Октябрьской революции, в годы Гражданс-
кой войны и начале 20-х годов ХХ века?

ОТВЕТ: Народный комиссар по делам национальнос-
тей, нарком государственного контроля, затем – нарком 
рабоче-крестьянской инспекции РСФСР, член Всерос-
сийского ЦИК, член Совета рабоче-крестьянской обо-
роны, Чрезвычайный уполномоченный ВЦИК по заготов-
ке и вывозу хлеба, член Революционного военного сове-
та РСФСР и член РВС Западного, Южного и Юго-Запад-
ного фронтов.

ВОПРОС 5. Какой лозунг был выдвинут И.В. Ста-
линым в его речи на VIII съезде ВЛКСМ 16 мая 1928 
года?  

ОТВЕТ: На VIII съезде ВЛКСМ Сталин выдвинул лозунг 
«Молодёжь должна овладевать наукой!».

ВОПРОС 6. Какие государственные должности за-
нимал И.В. Сталин в годы Великой Отечественной 
войны?  

ОТВЕТ: Председатель Совета народных комиссаров 
СССР, Председатель Государственного комитета оборо-
ны, Верховный главнокомандующий, Председатель став-
ки Верховного главнокомандования, нарком обороны, 
председатель Комитета по  разгрузке железных дорог.

ВОПРОС 7. 7 ноября 1941 года И.В. Сталин обра-
тился к участникам парада на Красной площади со 
словами: «Пусть вдохновляют вас на подвиги образы 
наших великих предков…» и назвал ряд имен выдаю-
щихся русских полководцев. Кого? 

ОТВЕТ: Это были имена Александра Невского, Дмит-
рия Донского, Кузьмы Минина, Дмитрия Пожарского, 
Александра Суворова, Михаила Кутузова.

ВОПРОС 8. 28 июля 1942 года И.В. Сталин издал 
знаменитый Приказ № 227. Какое народное название 
получил этот документ?  

ОТВЕТ: «Ни шагу назад!».
ВОПРОС 9. Какой иностранный журнал и когда про-

возгласил Сталина «человеком года»? 
ОТВЕТ: Американский журнал «Time» – дважды: в 1939 

и 1942 годах.
ВОПРОС 10. Какой подарок от английского короля 

Георга VI был вручен И.В. Сталину в 1943 году?  
ОТВЕТ: Это был меч –  в знак победы под Сталингра-

дом.
ВОПРОС 11. В названии какого танка увековечено 

имя И.В. Сталина?
ОТВЕТ: Это были модификации тяжелых танков ИС-1, 

ИС-2, ИС-3. Аббревиатура ИС означает «Иосиф Сталин».
ВОПРОС 12. С 1941 по 1945 год на Красной пло-

щади в Москве проходили военные парады, в кото-
рых принимал участие И.В.  Сталин. Сколько их было? 
Укажите даты.  

ОТВЕТ: Было четыре парада – 1 мая 1941 года, 7 нояб-
ря 1941 года, 1 мая 1945 года, 24 июня 1945 года (Парад 
Победы).

ВОПРОС 13. Кульминацией Парада Победы 24 
июня 1945 года стал марш 200 знаменосцев, бро-
сивших знамена разбитых гитлеровских дивизий на 
специальный помост у подножия Мавзолея, на три-
буне которого стояло руководство СССР во главе с 
И.В. Сталиным. Какой элемент формы знаменосцев 
после парада был сожжен вместе с этим помостом? 

ОТВЕТ: Вместе с помостом были сожжены белые пер-
чатки, в которых знаменосцы держали вражеские знамена.

ВОПРОС 14. Кому принадлежат слова о Сталине: 
«Когда он входил в зал Ялтинской конференции, все 
мы, словно по команде, вставали и, странное дело, 
почему-то держали руки по швам»?  

ОТВЕТ: Эти слова произнёс премьер-министр Вели-
кобритании Уинстон Черчилль.

ВОПРОС 15. Где и когда прозвучали слова И.В. Ста-
лина: «…Я пью, прежде всего, за здоровье русского 
народа потому, что он является наиболее выдающей-
ся нацией из всех наций, входящих в состав Советс-
кого Союза. …Я поднимаю тост за здоровье русского 
народа не только потому, что он — руководящий на-
род, но и потому, что у него имеется ясный ум, стой-
кий характер и терпение…» ?

ОТВЕТ: На приёме в Кремле 24 июня 1945 года, кото-
рый прошёл вечером после Парада Победы.

ВОПРОС 16. Когда И.В. Сталину было присвоено 
высшее воинское звание –  Генералиссимус Советс-
кого Союза? 

ОТВЕТ: Указом Президиума Верховного Совета СССР 
от 27 июня 1945 года.

ВОПРОС 17. В каком произведении прозвучали 
слова: «Нас вырастил Сталин на верность народу, на 
труд и на подвиги нас вдохновил»?

ОТВЕТ: В новом Гимне СССР, который заменил Интер-
национал.

ВОПРОС 18. Назовите всех кавалеров ордена «По-
беды», удостоенных его дважды?

ОТВЕТ: И. В. Сталин, Г. К. Жуков, А. М. Василевский.
ВОПРОС 19. В 1962 году один из Маршалов Совет-

ского Союза отказал Хрущеву, требовавшему напи-
сать «почерней и погуще» статью против И.В. Стали-
на. На следующий день он был снят с должности за-
местителя министра обороны. О ком идет речь?  

ОТВЕТ: Отказался оказать такую «услугу» маршал К. К. 
Рокоссовский.

ВОПРОС 20. В 2008 году на Первом канале теле-
видения (ОРТ) был проведен опрос граждан России 
в рамках телепроекта «Имя России». Какое место, по 
официальным результатам этого опроса, занял И. В. 
Сталин?

ОТВЕТ: Третье место.
ВОПРОС 21. Как называется книга Председателя 

ЦК КПРФ Г.А. Зюганова, посвященная И.В. Сталину?
ОТВЕТ: «Сталин и современность».

Хождение по мукам, о котором рассказал читатель

(Окончание на 
4-й странице)

... что ты выдержало хождение по мукам и теперь вдохновляешь других на борьбу

Итоги викторины

«Сердце, как хорошо, что ты такое…»

Уважаемая редакция газеты 
«За Победу»!

Пишет вам БОГДАНОВ Павел 
Емельянович, 80-летний инвалид 
II группы, ветеран Великой Оте-
чественной войны, имеющий тру-
довой стаж 65 лет, проживающий 
в селе Ермаковском.

Убедительно  прошу подрабо-
тать и опубликовать мой большой 
материал о борьбе с московскими 
и краевыми чиновниками. Они 27 
месяцев унижали и мучили меня 
по причине, что я потребовал вер-
нуть деньги в сумме 160 000 руб-
лей, незаконно взятые с меня за эн-
допротезы при операции на сердце 
8 мая 2007 года – в канун Дня По-
беды…(2 октября мне была сдела-
на вторая операция, на этот раз 
бесплатная, за что и благодарен). 
Но вот по первой операции все мои 
обращения, просьбы в разные инс-
танции я описать не смогу: слиш-
ком их много. Некоторые мои зна-
комые говорили: «Зачем ты ввя-
зался в эту склоку, ничего у тебя 
не получится, не вернешь деньги». 
Но были и другие, недужные, как я, 
с такой же болезнью. Они проси-
ли найти правду, добиться поло-
жительного результата. Некото-
рым из них предстоит тоже опе-
рация, и они должны знать, как 
поступать в таких случаях. Да и 
ситуация, в которой я оказался, 
– не единственная. Позднее я уз-
нал, что случалась она и с други-
ми больными и проблема решалась 
только через суд. Решил и я об-
ратиться в наш районный суд. И 
надо отдать должное нашим су-
дьям: во всем разобрались и вынес-
ли решение в мою пользу. Добивал-

ся я такого результата более двух 
лет и пишу теперь для «других» – 
чтобы облегчить их «хождение по 
мукам» или предотвратить пов-
торение подобных историй. Мое 
старое больное сердце – спаси-
бо ему! – выдержало за это время 
три серьезных испытания, самое 
трудное из которых было – доби-
ваться исполнения законов наше-
го Российского государства. Каза-
лось, это выше человеческих сил… 
Но вот победил и пишу…

ОТ РЕДАКЦИИ. Павел Еме-
льянович Богданов уже в 12-
летнем возрасте одерживал 
победы – на трудовом фрон-
те огненного 1942 года. Рабо-
тал всю войну в колхозе – коню-
хом, помощником бригадира, 
во всем, что приближало По-
беду над врагом, был активен, 
принципиален, за что и награж-
ден медалью «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне 1941 – 1945 гг.». Служ-
бу в армии проходил в Прибал-
тийском военном округе, воз-
главлял секретную часть шта-
ба полка. В 23 года отслужил 
и вернулся в родное село Ста-
ро-Свинино. Сразу назначили 
заместителем председателя 
правления сельпо. И последу-
ющая его трудовая жизнь была 
посвящена развитию потреби-
тельской кооперации. С 1964 
года он руководил Ермаковс-
ким райпотребсоюзом. Его кол-
лектив числом в 800 человек за 
достигнутые успехи в честь 50-
летия СССР получил на вечное 
хранение Красное знамя кра-
евого комитета КПСС и испол-
кома крайсовета. Павел Емель-
янович был  одним из пяти де-
легатов Красноярского края 
первого послевоенного Всесо-
юзного совещания  работни-
ков госторговли и потребкоо-
перации в 1967 году. Создавал 
материально-техническую базу 
потребкооперации. И многие 
ермаковцы помнят, как работал 
в те годы хлебозавод, где выпе-
кали ежедневно более десяти 
тонн хлебобулочной продукции, 
и она славилась на весь район. 
Как построили колбасный цех, и 
продукция его была из чистого 
мяса. Коптили рыбу, делали га-
зировку, заготавливали по сто 
тонн грибов, ягод, на экспорт 

отправляли папоротник. За та-
кие успехи крайпотребсоюз вы-
делил коллективу – как в награ-
ду – две новых грузовых маши-
ны. Павел Емельянович не раз 
в Москве решал вопросы цент-
рализованного выделения про-
мышленных товаров и продук-
тов Ермаковскому району. И ва-
гонами поступали арбузы, яб-
локи, апельсины… Жива была 
еще отечественная легкая про-
мышленность, и в районе воз-
можно было купить «дефицит-
ные» предметы одежды, обуви, 
быта. Строили новые магазины. 
И, конечно, успешно возводили 
жилье для своих тружеников, на 
что деньги отпускались по пер-
вому запросу. Руководителю П. 
Е. Богданову присвоили звание 
«Отличник советской потреби-
тельской кооперации». И вот 
сердце «износилось»…

Постоянно лечился в нашей 
Ермаковской больнице, но особо-
го улучшения не было. И в апреле 
2007 года мне дали направление в 
кардиологическое отделение Крас-
ноярской краевой клинической 
больницы № 1, где провели коро-
нарографию и сделали вывод о не-
обходимости операции на сердце. 
Она сложная, дорогая, но входит 
в перечень бесплатных по поста-
новлению Правительства Россий-
ской Федерации от 31 декабря 
2005 года «О порядке обеспече-
ния за счет средств федерально-
го бюджета инвалидов техничес-
кими средствами реабилитации и 
отдельных категорий граждан из 

числа ветеранов протезами (кро-
ме зубных протезов), протезно-
ортопедическими изделиями». Но 
на тот момент в краевой боль-
нице не было коронарных стен-
тов, необходимых для операции на 
моем сердце. 

Предложили встать на оче-
редь, но сколько продлится ожи-
дание – неизвестно. Мог бы и не 
дожить до поступления феде-
ральных средств на приобрете-
ние стентов. Начал действовать 
сам. Сумел занять деньги – по-
верил мне добрый человек, что я 
верну долг. Ведь гарантом этого 
был пункт № 6 в Правилах обес-
печения техническими средства-
ми инвалидов названного поста-
новления: «Если предусмотренное 
индивидуальной программой реа-
билитации техническое средство 
реабилитации не может быть 
предоставлено инвалиду, а протез, 
протезно-ортопедическое изделие 
– ветерану или если эти лица са-
мостоятельно обеспечили себя со-
ответствующим средством (из-
делием) путем приобретения за 
собственный счет, им выплачива-
ется компенсация в размере фак-
тически понесенных расходов, но 
не более стоимости технического 
средства реабилитации, проте-
за, протезно-ортопедического из-
делия, которое должно было быть 
предоставлено инвалиду, ветера-
ну по индивидуальной программе 
реабилитации».          

Казалось бы, все ясно – компен-
сация мне положена. И не только 
в связи с этим документом. Есть 

еще Федеральный закон «О соци-
альной защите инвалидов в Рос-
сийской Федерации» от 20 июля 
1995 года. Там тоже четко ска-
зано: «…если инвалид приобрел со-
ответствующее средство за собс-
твенный счет, ему выплачивает-
ся компенсация в размере стои-
мости технического средства». 
Более того, еще есть Постанов-
ление Правительства Российс-
кой Федерации от 5 мая 2007 года 
«Об оказании высокотехнологич-
ной медицинской помощи граж-
данам Российской Федерации за 
счет средств федерального бюд-
жета в 2007 году».  Этим доку-
ментом «не допускается взима-
ние средств с населения за меди-
каменты и расходные материалы, 
необходимые для выполнения вы-
сокотехнологичных (дорогостоя-
щих) видов медицинской помощи, 
предусмотренные калькуляци-
ей расходов». Приказами, прило-
жениями к нему в перечень видов 
этой помощи вписана, в том чис-
ле,  установка стента в сосуд. Все 
говорит о том, что я прав в своих 
требованиях.  

Но не тут-то было. Для чинов-
ников главное – не законы, а воз-
можности их не выполнить, за-
волокитить, затянуть решение, 
где-то слукавить и обойти пра-
вила. Ведь знают давно, что не 
каждый способен пробить их сте-
ну, многие люди отступают, пере-
стают бороться за свои права. 

Я же решил добиться справед-
ливости, тем более что мне нуж-
но было вернуть денежный долг. 
Тяжелая тропа борьбы привела 
сначала в краевое агентство здра-
воохранения. Три раза писал Е. Е. 
Корчагину просьбы выплатить 
мне компенсацию за приобретен-
ные стенты для операции на серд-
це. После третьего раза пришел  из 
недр агентства ответ за подпи-
сью начальника отдела по органи-
зации медицинской помощи взрос-
лому населению Т. Н. Наумовой: 
«…Вам предлагалась постанов-
ка на очередь ожидания операции 
за счет бюджетных средств, так 
как в период вашего стационарно-
го лечения коронарных стентов в 
больнице не было. …а продвижение 
очереди зависит от поступления 
финансирования. Вы приняли ре-
шение о приобретении стентов за 
счет личных средств». Ни о каком 

возврате этих «личных средств» в 
ответе не было ни строчки. 

Тогда написал депутату Зако-
нодательного собрания края С. Ф. 
Зяблову. Без ответа. Обратился с 
письменной просьбой разобрать-
ся к губернатору края А. Г. Хло-
понину… К депутату Государс-
твенной думы В. М. Зубову. От 
Зубова пришел ответ: «Уважае-
мый Павел Емельянович! Направ-
ляю Вам копию ответа, получен-
ного от первого заместителя гу-
бернатора Красноярского края А. 
В. Новака на мой депутатский за-
прос, направленный мной в соот-
ветствии с вашим обращением». 
В этой копии ответа на четырех 
листах была рассказана систе-
ма работы медицинского учреж-
дения, мало ко мне приложимая и 
ничего для меня не значащая. И я 
решил еще раз написать В. М. Зу-
бову и высказать свое мнение о его 
работе: 

«Уважаемый Валерий Михай-
лович! Я обращался к Вам с про-
сьбой о помощи. Надеялся на Вас. 
Но все прошло по известной схеме: 
Вы мне – стандартный ответ, 
который всем пишется одинако-
во… Опять отказ, еще одна не-
нужная бумажка. Так я убедился, 
что для Вас и Ваших служб глав-
ное – отписаться, но не помочь, 
не сделать ничего для человека, 
всю жизнь проработавшего на го-
сударство…». 

На это раз ответа, конечно, не 
было. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Через год, 9 
мая 2008-го, Павлу Емельяно-
вичу доставили поздравление 
от Президента России Дмитрия 
Медведева к 63-й годовщине 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне с пожеланиями здо-
ровья, успехов и других благ. 
Такие поздравления в послед-
ние годы в стране стали тради-
ционными. В канун Дня Побе-
ды все вдруг вспоминают о 
ветеранах. Открытки, матери-
альная помощь, подарки, при-
глашения на торжественные 
мероприятия. Но на этот раз 
все это вызвало в душе Пав-
ла Емельяновича горькие раз-
мышления. 

Для начала рассказа – неболь-
шое вступление. Сегодня не каж-
дый с ходу скажет, какой была 
середина прошлого десятиле-
тия – всего пятнадцать лет на-
зад… Молодое поколение прос-
то не помнит. Старшее – не вспо-
минает.

А это было самое страшное и са-
мое подлое время в послевоенной 
и постсоветской истории. Началось 
всеобщее обнищание россиян, ко-
торые еще совсем недавно были со-
ветским народом. Вспыхнула война 
в Чечне, которую назвали «конститу-
ционным наведением порядка». Ни-
когда прежде не знал такого масш-
таба разгул бандитизма. Криминал 
нагло поднял голову в борьбе за пе-
редел собственности – малой, боль-
шой и очень большой. Настоящих и 
потенциальных владельцев пред-
приятий расстреливали средь бела 
дня.

До плинтуса упали нравственные 
устои общества, в котором нравс-
твенными ориентирами стали «брат-
ки», проститутки, новые хозяева жизни, 
вмиг ставшие миллионерами.

В России появился новый вид услуг: по 
доступным расценкам можно было нанять 
киллера (наёмного убийцу), чтобы устра-
нить конкурента, чтобы не отдавать парт-
нёру крупный долг или наказать за что-то.

Вкус и финансовые выгоды киллерской 
профессии почуяла  «свободная пресса». 
Чего только стоит мерзопакостная газета 
«Не дай Бог!». Отпечатанная в Финляндии 
на превосходной бумаге, она издавалась 
с одной-единственной целью: опорочить 
кандидата на пост Президента России Ген-
надия Зюганова. Делалось это настолько 
грязно, что даже люди, не испытывающие 
симпатий к коммунистам вообще и к ли-
деру КПРФ – в частности, с отвращением 
относились к газете, которую настойчиво 
раскладывали по почтовым ящикам рос-
сиян, в том числе и красноярцев. 

Да и местная пресса, растоптав мо-
ральные устои, стала публиковать заказ-
ные статьи, когда кого-то надо было воз-
высить, а кого-то растоптать. 

Вот такое напоминание необходимо 
для того, чтобы показать, на каком фоне 
происходили события, о которых дальше 
пойдет речь.

В мае 1996 года тиражом 13.720 экзем-
пляров вышел очередной номер минусин-
ской газеты «Надежда» со статьёй «С лица 
… и с изнанки». В самой грязной форме 
– на уровне шизофренических фантазий 
– этот опус содержал клеветнические из-
мышления в адрес в то время заместителя 
директора культпросветучилища по вос-
питательной работе, секретаря Минусин-
ского горкома партии П. П. Медведева.

С чего б такое внимание к его персоне?
Ответ прост. Пётр Медведев становил-

ся заметной фигурой на политическом 
поле Минусинска. Он был выдвинут канди-
датом в депутаты городского Совета. Рас-

тущий рейтинг  не на шутку озадачил со-
перников. 

Созданная в Минусинске городская 
организация КПРФ уверенно заявляла о 
себе как о партии, отстаивающей инте-
ресы трудового народа. Никто другой не 
проводил митинги протеста против ухуд-
шения материального положения земля-
ков, против «прихватизации» и разорения 
предприятий города. 

Минусинцы помнят резкие выступления 
Медведева на городских митингах. Голос 
правды стал громче, когда в городе нача-
ла выходить газета Минусинского горко-
ма партии «Минусинская правда». На её 
страницах земляки находили актуальные 
темы, правду о положении дел в районе и 
городе: о том, как идет обнищание наро-
да, как уничтожаются предприятия: швей-
ная и мебельная фабрики, завод «Метал-
лист», другие предприятия. Это было одно 
из немногих изданий в крае, которое сме-
ло встало на защиту интересов трудового 
народа. 

Не случайно тиражи некоторых номе-
ров арестовывались и  изымались.

Другие партии держали нос по ветру и 
не могли предложить минусинцам карди-
нальных перемен. 

И если Минусинское отделение КПРФ 
сегодня занимает боевые позиции, то 
первый цемент в его фундамент был зало-
жен именно тогда.

Так что статья «С лица … и с изнанки» 
–  явный политический заказ, реакция на 
растущую силу. 

Чей  это был заказ – тогда держалось 
под семью замками. Но явно не дядя Вася 
из близлежащего села. А сегодня вообще 
установить заказчика вряд ли удастся.

Заказная статья была лишь частью за-
ранее срежиссированной программы.

Делалось все, чтобы Медведев снял 
свою кандидатуру: сначала пытались под-

купить, потом угрожали: «Мы тебя со-
трём!».

Можно представить, что пережил в эти 
дни Пётр Медведев. Но человек не сло-
мился. На его стороне были семья – жена 
и два сына, коллеги по училищу, сорат-
ники по партии, общественное мнение 
минусинцев, гневно осудивших грязную 
статью.

Надо сказать, клевета стала единс-
твенным аргументом против Медведе-
ва, когда он выдвигался кандидатом в де-
путаты. Были не только газеты, однаж-
ды политические оппоненты – это слиш-
ком мягко сказано! – состряпали даже 
фильм.

Но человеку с честным именем нече-
го бояться. 

П. П. Медведев баллотировался кан-
дидатом по одномандатному округу, объ-
единявшему избирателей Краснотуран-
ского, Новосёловского, Минусинского 
районов и города Минусинска, и выиграл 
единоборство с кандидатами, среди ко-
торых были большие чины и толстосумы. 

Не один год ушёл на то, чтобы при-
влечь к ответу клеветников. В конце про-
шлого года Минусинский городской суд 
восстановил справедливость: в полном 
объёме признал исковые требования П. 
П. Медведева к краевому государствен-
ному автономному учреждению «Редак-
ция газеты «Власть труда» (правопреем-
ник «Надежды») и обязал издание опуб-
ликовать опровержение, в котором гово-
рится, что  Минусинский городской суд 
Красноярского края признал несоответс-
твующими действительности и пороча-
щими сведения о П. П. Медведеве опуб-
ликованные 10 мая 1996 года в статье «С 
лица …и с изнанки» в газете «Надежда» № 
54-55. 

Как видим, заголовок статьи, написан-
ной почти 15 лет назад, оказался несколь-
ко символичным. 

Человек, против которого была на-
правлена грязная статейка, всем козням 
назло сохранил лицо, а негодяи посрам-
лены, потому что показали свою гнусную 
изнанку. 

Добро победило зло – рано или позд-
но. Иначе быть не может. 

Наш товарищ Петр Петрович Медведев 
не дрогнул, его соратники всегда были с 
ним – по законам партийного братства. 

Член ЦК КПРФ, первый секретарь 
крайкома партии, П. П. Медведев и се-
годня не ищет лёгких путей: быть в оппо-
зиции – значит, быть бескомпромиссным 
борцом, готовым  к любым испытаниям.

***
Много лет назад один человек  произ-

нёс фразу, определившую характер про-
паганды целой империи: «Чем чудовищ-
нее ложь, тем быстрее поверят в неё обы-
ватели». Будьте бдительны: этот принцип 
в грязных целях используют и сегодня.

Пресс-служба крайкома КПРФ.

Собаки лают...
А караван идёт!

Быть в оппозиции означает быть бескомпромиссным бойцом

Из нашей почты

В «демократической» России сложилась очень и очень 
странная структура общества. Сколько «демократы» поп-
рекали Советскую власть за то, что она, мол, расплодила 
орду бюрократов. Но теперь в России, как много раз отме-
чали СМИ, чиновников гораздо больше, нежели было рань-
ше во всём Советском Союзе. Доводилось встречать такие 
данные: число чиновников и членов их семей составляет 
порядка 16 миллионов.

Обходятся чиновники стране недёшево. Столько, что, навер-
ное, скоро на их содержание не хватит всего бюджета. Слышал, 
что один депутат Госдумы обходится казне в 960 тысяч рублей 
ежемесячно. А ведь есть ещё Совет Федерации, администра-
ция президента, министерства. А чего стоит «вертикаль влас-
ти»!

Пресса сообщала, что доходы не только министров, но и не-
которых губернаторов в 2008 году составляли сотни миллионов 
рублей. А ведь есть ещё те самые члены семей чиновников, до-
ходы которых нередко во много раз больше, чем официальный 
доход самих чиновников (примеры общеизвестны). Далее, «эф-
фективные собственники» и управленческие аппараты. И для 
тех, и для других главное – не развитие производства, а полу-
чение максимальной прибыли и «распределение» её в свои кар-
маны. Нередки случаи, когда вся прибыль предприятия идёт на 
выплату дивидендов, а на расширение производства –  ничего. 
Во многих сферах управленческие расходы превышают фонды 
оплаты труда всех остальных работников. 

Вспомним, что писали о нынешнем ведомстве Чубайса – 
корпорации «Роснано»: на все реальные проекты пошло столь-
ко же, сколько на оплату содержания аппарата корпорации; ос-
новная же часть выделенных государством денег «прокручива-
лась» в банках. А вспомним буквально бешеные «бонусы», вы-
плаченные руководителям АвтоВАЗа, который они привели на 
грань краха… Порой после таких «эффективных собственников» 
от успешных в советское время предприятий остаётся в бук-
вальном смысле пустое место. 

«Реформы» превращают и Красноярск из крупного промыш-
ленного центра в место обитания пенсионеров и торговцев. Со-
кращаются рабочие места, ликвидируются предприятия. За-
водские площади отдаются под торговые центры и разлека-
тельные учреждения. Квалифицированному рабочему или ин-
женеру найти в городе работу по специальности очень трудно. 

В прессе встречал и такие данные: сейчас в России 2,2 мил-
лиона клерков всевозможных фондов (пенсионного, страховых 
и т.п.), 1,5 миллиона людей, занятых в шоу-бизнесе (не знаю, 
относят ли к ним тех, кто зарабатывает в профессиональном 
спорте), 1 миллион священнослужителей. Да и в сфере тор-
говли и услуг занято непропорционально много людей – около 
10 миллионов. А вот в производственной сфере трудятся всего 
лишь 16 миллионов человек, из них 10 миллионов – в сельском 
хозяйстве. В свое время мусолили тему: каков был штат аппара-
та ЦК КПСС. Сейчас выяснилось: в среднем американском бан-
ке работников было не меньше.

Интересно, как при такой структуре нашего общества прези-
дент надеется совершить «инновационный прорыв», а преем-
ник Хлопонина – «рывок»?

Виктор БАРКОВ. 
Красноярск.

Бюджет скоро
не выдержит

Не дождётесь!

Что мы знаем
о Сталине
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«Сердце, как хорошо, что ты такое…»

Почему о ветеранах вспо-
минают раз в год? В осталь-
ные дни, как он уже сам про-
чувствовал, – безразличие, 
унижение, а порой и откро-
венные издевательства со 
стороны чиновников. Он все-
рьез задумался: кто они, эти чи-
новники, что хорошего сделали 
в своей жизни? Их «заслуга» в 
одном – хорошо, удобно сидят 
в современных, теплых крес-
лах, распоряжаются государс-
твенными деньгами по своему 
желанию или нежеланию, рас-
пределяют их в виде льгот, суб-
сидий, материальной помощи 
пенсионерам, ветеранам, учас-
тникам войны. Тем людям, ко-
торые в свое время воевали, 
отстраивали страну, приводи-
ли в порядок ее хозяйство, вос-
станавливали и обновляли жи-
лой фонд. А в чем конкретный 
вклад в развитие России ны-
нешнего чиновничьего аппа-
рата?  И Павел Емельянович 
решился написать самому Пре-
зиденту России, кратко описал 
свои мытарства. Ответ пришел 
от консультанта департамента 
письменных обращений граж-
дан А. Беляева: «Ваше обраще-
ние… направлено на рассмот-
рение по компетенции в Ми-
нистерство здравоохранения 
и социального развития Рос-
сийской Федерации». И отту-
да пришла стандартная отпис-
ка с отказом в выплате компен-
сации. 

В отчаянии наш герой снова 
пишет Президенту России.

«Уважаемый Дмитрий Анато-
льевич! В средствах массовой ин-
формации Вы постоянно подчер-
киваете, что мы строим социаль-
но ориентированное правовое го-
сударство, стоящее на защите 
прав простых граждан, и в кото-

ром были бы законность и поря-
док. Извините, но я Вам не верю. 
По моему глубокому убеждению, 
Вы либо не владеете ситуацией, 
не зная, что на самом деле тво-
рится в стране, либо просто ли-
цемерите, выдавая желаемое за 
действительное. На самом деле 
ничего не меняется. Народ ста-
новится все беднее, произвол чи-
новников не прекращается, зако-
ны не выполняются, цены растут, 
простые люди все более впадают в 
отчаяние». 

Я напомнил о первом обраще-
нии, пришедшем ответе, но уже 
не рассчитывал на серьезную ре-
акцию на второе письмо. Так оно и 
получилось. Пришло несколько по-
хожих ответов из министерства 
здравоохранения Красноярско-
го края, министерства здравоох-
ранения и социального развития 
Российской Федерации… В послед-
нюю инстанцию я писал несколько 
раз и лично Т. А. Голиковой:

«Уважаемая Татьяна Алексе-
евна! Обращаюсь к Вам как к ру-
ководителю министерства, ко-
торое ведает двумя направлени-
ями в своей деятельности – здра-
воохранение и социальная защита 
населения, то есть теми ведомс-
твами, с которыми вот уже около 
двух лет я веду безуспешную борь-
бу за свои права. И за это время у 
меня сложилось мнение, что два 
подразделения, входящие в одно 
министерство, находятся на двух 
разных полюсах и занимаются 
только тем, что перебрасывают 
возникающие проблемы друг дру-
гу, находя различные отговорки и 
«нестыковки» в российском зако-
нодательстве…».  

ОТ РЕДАКЦИИ. Ответом из 
двойного министерства были 
практически одинаковые от-
писки. Павел Емельянович стал 
думать: кто же может представ-
лять решительную силу в Рос-
сии, которая может подвигнуть 
к реальным действиям прави-
тельственно-президентский 

аппарат. Он вспомнил: реши-
тельно смотрит с широкофор-
матных плакатов по всем ма-
гистралям страны Владимир 
Вольфович Жириновский, сжав 
большой кулак и убеждая себя 
и других: «Не врать и не боять-
ся». 

Он пишет этому депутату Го-
сударственной думы. И в ответ 
получает: «Уважаемый Павел 
Емельянович! …Спасибо Вам 
за доверие, которое Вы оказа-
ли, обратившись ко мне как к 
заместителю Председателя Го-
сударственной думы Российс-
кой Федерации и руководите-
лю ЛДПР. По вашему обраще-
нию мною направлен депутат-
ский запрос министру… Т. А. 
Голиковой. Еще раз спасибо за 
письмо. Для меня важно мне-
ние избирателей, я ценю Вашу 
поддержку. Желаю Вам успехов 
и крепкого здоровья!». 

Кроме этого письменного поже-
лания, от Владимира Вольфовича 
я больше ничего не получил, хотя 
переписка с ним еще какое-то вре-
мя продолжалась. Пять раз писал 
я в Совет Федерации Сергею Ми-
хайловичу Миронову… За два года 
обращался в 24 организации крае-
вого и федерального уровня, и все 
в своих отписках использовали но-
вые отговорки и требовали доку-
менты, о существовании которых 
я прежде и не знал, ссылаясь на 
несогласованность законодатель-
ных актов, на отсутствие четко 
прописанного механизма выплаты 
компенсации инвалидам за само-
стоятельно приобретенные эндо-
протезы. Не помогло и первое об-
ращение в Ермаковский народный 
суд, который принял решение в 
мою пользу, но оно не было выпол-
нено. Не выдержало сердце моей 
жены, учительницы сельской шко-
лы с 50-летним стажем: она умер-
ла от переживания в связи тяже-
лой проблемой денежного долга. 
Сам я вынужден покупать доро-
гостоящие лекарства, на которые 

не хватает нищенской, не дотяги-
вающей до 6000 рублей,  пенсии.  

ОТ РЕДАКЦИИ. От этих 
горьких слов ермаковского ве-
терана веет такой безысход-
ностью и болью… И встают пе-
ред глазами две картинки с те-
леэкранов: чиновники разных 
уровней и журналисты разных 
каналов наперебой помогают 
отправить девочку из Бурятии 
на кремлевскую елку в Москву, 
так как она дозвонилась до экс-
президента В. В. Путина и рас-

сказала о своей мечте; и мно-
гие чиновники края и журна-
листы всех каналов бегают по 
детским садам, чтобы узнать: 
правда ли нянечки, ухаживаю-
щие за детьми, получают зара-
ботную плату в три тысячи «с 
хвостиком» рублей (будто они 
раньше этого не знали!), после 
того как одна смелая краснояр-
ка смогла дозвониться до ны-
нешнего Президента России… 

Да, если бы повезло до га-
ранта Конституции дозвонить-
ся Павлу Емельяновичу и его 
звонок получил бы всероссий-
ское звучание в день прямо-
го общения Дмитрия Анатоль-
евича Медведева с народом, 

то мытарства старого ветерана 
были бы, наверное, короче по 
времени. Но… Пришлось ему 
снова обратиться в Ермаковс-
кий народный суд. 

На этот раз суд вынес спра-
ведливое решение, которое от-
ветчики пытались, но не смог-
ли, обжаловать в краевом суде: 
«Взыскать с краевого государс-
твенного учреждения здраво-
охранения «Краевая клиничес-
кая больница»… в пользу Бог-
данова Павла Емельяновича… 
компенсацию расходов на при-
обретение: коронарных стен-
тов – 158 970 руб., набора для 
коронарографии – 800 руб., су-
дебные расходы в сумме 4 000 
руб. ИТОГО: 163 770 руб. (сто 
шестьдесят три тысячи семь-
сот семьдесят руб.). Взыскать 
с КГУЗ «Краевая клиническая 
больница» госпошлину в доход 
государства в сумме 3 197,70 
руб.».

И после этого ветеран не 
сразу получил деньги. Но все-
таки получил.

И он справедливо спрашива-
ет теперь, после двух лет «хож-
дения по мукам»: как же мож-
но лечить человеку сердце и 
после этого мучить это сер-
дце нравственными пережи-
ваниями, оскорблениями и 
страхом-безысходностью?

Я теперь думаю: какую роль 
играют наши избранники-депута-
ты, на содержание которых тра-
тятся миллиарды рублей? Гово-
рят, они пишут законы, по кото-
рым мы должны жить. Я познако-
мился с этими законами и понял, 
что для чиновников в них предус-
мотрено как бы специально мно-
го, слишком много лазеек. Добить-
ся правды по этим законам быва-
ет выше человеческих сил. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Так как у 
Павла Емельяновича Богданова 
нет надежды поговорить с Пре-
зидентом России Д. А. Медве-
девым по телефону или лично, 

а письма к Президенту оказы-
ваются в руках чиновников, ве-
теран обращается к нему через 
нашу газету:

«Дмитрий Анатольевич! Хочу 
задать Вам несколько вопросов.

Почему у нас в стране издают-
ся законы, которые не исполня-
ются? Почему эти законы и пос-
тановления пишутся так, что их 
всякий может трактовать по-
своему, как захочется? Где реаль-
ная, а не показушная, борьба с чи-
новничьим произволом? Почему 
Ваши обещания о создании соци-
ально ориентированного правово-
го государства остаются пустым 
звуком?

Почему мы живем в нынешней 
России в постоянном унижении и с 
чувством безысходности? Мы по-
теряли веру в законы и во все свя-
тое, на чем должно держаться го-
сударство, в реальности повер-
нувшееся задом к обездоленным 
людям. Ведь наши пенсии и посо-
бия – нищенские. Я на них не могу 
купить даже  лекарства, чтобы 
впредь поддерживать больное сер-
дце, ведь препараты подорожали 
настолько, что стали старикам 
не по карману. 

Мне не нужны бумажки ко Дню 
Победы, я их расцениваю как ли-
цемерие перед народом. Мне нуж-
на конкретная помощь в каждой 
сложной ситуации (в которой на 
этот раз я оказался по вине госу-
дарства, поверив ему). 

Вот и подскажите мне, госпо-
дин Президент, являющийся Га-
рантом Конституции: сможем 
ли мы, жители России, получать 
впредь помощь от государства без 
многолетних челобитных и нравс-
твенных страданий?»

С уважением
 П. Е. БОГДАНОВ, 

с. Ермаковское
 Красноярского края». 

Подготовила Тамара
 ГОРОДНОВА.       

  

(Окончание. Начало на 
3-й странице)

– Юрий Николаевич, мож-
но ли сказать, что сегод-
ня мы способны более объ-
ективно судить о Гражданс-
кой войне, чем это было ещё 
два с небольшим десятиле-
тия назад? Ведь тогда такие 
темы, как, например, крас-
ный террор, замалчивались, 
а многие важные документы 
оставались недоступными 
для историков?

– Ни в коем случае. Хочу за-
метить, что с 1954 года практи-
чески со всех документов тех 
лет был снят гриф секретности. 
Любой желающий мог прийти, 
ознакомиться, сделать выво-
ды. Гражданская война – едва 
ли не единственный период в 
отечественной истории, в ко-
тором не осталось даже кро-
хотного белого пятнышка. Всё 
давным-давно изучено и опи-
сано. Однако, как это ни пара-
доксально, россияне знают о 
войне между белыми и красны-
ми меньше, чем даже о Граж-
данской войне в США. Любой 
человек, который только пос-
мотрел фильм «Унесённые вет-
ром», получает представле-
ние о том, почему южные шта-
ты воевали с северными. У нас 
же на смену официальным со-
ветским идеологам пришли по-
луграмотные кинорежиссёры, 
политики и журналисты, гото-
вые из-за сиюминутных конъ-
юнктурных соображений ис-
кажать историю. Достаточно 
вспомнить недавний телесери-
ал об адмирале Колчаке, дела-
ющий чуть ли не национального 
героя из бездарного ставлен-
ника английских и японских ин-
тервентов. Неудивительно, что 
подавляющее большинство на-
ших сограждан имеют совер-
шенно искажённые представ-
ления о Гражданской войне в 
России, в первую очередь –  о 
её причинах.

Стоит непредвзято посмот-
реть на историю Гражданской 
войны, и мы увидим: белые по-
беждали, пока их поддержива-
ли интервенты. Классический 
пример – боевые действия на 
севере России. В начале 1918-
го англичане высаживают де-
санты в Мурманске и Архан-
гельске для охраны от немцев 
огромных складов с оружи-
ем, поставленным ими в Рос-
сию во время Первой мировой 
войны. Был период, когда ин-
тервенты, в услужении которых 
было немного белогвардейцев, 
всерьёз рассчитывали, что, на-
ступая со стороны Карелии, 
возьмут Петроград, а затем и 

Красно-белая трагедия

Москву. Однако, получив не-
сколько чувствительных ударов 
от Красной армии, они думали 
только о том, чтобы дождать-
ся окончания войны с Герма-
нией. Сразу после подписания 
Версальского мира англичане 
ушли из Мурманска и Архан-
гельска. И уже через несколько 
месяцев белый фронт рухнул.

– Известны многочислен-
ные факты террора против 
белых офицеров.

– Никаких массовых реп-
рессий в отношении офицеров 
царской армии большевики не 
проводили. В Крыму же про-
изошло следующее. Красная 
Армия, желая сократить свои 
потери, первыми на штурм Пе-
рекопа бросила махновцев. 
Прорвав белые укрепления, те 
рассеялись по Крыму и заня-
лись тем, чем и положено зани-
маться бандитам, – грабежом, 
насилием, убийствами. После 
победы над Врангелем крас-
ные перекрыли выход с полуос-
трова, переловили махновцев 
и большую часть расстреляли. 
Почему-то все решили, что тог-
да расстреливали не бандитов, 
а белых офицеров.

– Почему же, если боль-
шевики были столь после-
довательны и даже гуманны, 
Гражданская война охвати-
ла практически всю террито-
рию бывшей Российской им-
перии и шла со столь редким 
ожесточением больше двух 
лет?

– Принято считать, что Граж-
данская война закончилась с 
уходом войск Врангеля из Кры-
ма. Однако, на мой взгляд, про-
должалась она до 1926 года, 
когда в Средней Азии было 
окончательно подавлено дви-
жение, обычно называемое 
басмачеством, по сути, являв-
шееся сепаратистским. И вот 
тут мы подходим к сути того, 
что называют Гражданской 
войной.

Весной 1917 года, вскоре 
после Февральской револю-
ции, в России начался парад 
суверенитетов. Первыми про-
явили себя украинские нацио-
налисты – никем не избранная 
Центральная рада. Возглавлял 
её историк Грушевский, долгое 
время преподававший в авс-
тро-венгерском городе Лем-
берге (ныне Львов). Это та са-
мая рада, которая помимо 12 
губерний «исконной» Малорос-
сии требовала от Временного 
правительства признать укра-
инскими все территории, где 
жили выходцы с Украины, – и 

юг Белоруссии, и Кубань, и Се-
верный Кавказ вплоть до Кас-
пийского моря, и даже земли 
на реке Амур.

Именно украинские наци-
оналисты, а вовсе не больше-
вики положили начало развалу 
армии. Летом 1917-го Грушев-
ский обратился к Керенскому 
с предложением о создании 
украинских воинских частей. 
Тот, понимая опасность такого 
шага для целостности страны, 
переложил ответственность на 
главнокомандующего русской 
армией Корнилова, который 
дал «добро». С фронта нача-
ли снимать боевые части и от-
правлять на переформировку 

в тыл. Напомню, наша армия в 
этот период находилась в весь-
ма сложном положении. Солда-
ты, которым обрыдла война, не 
стали дожидаться, пока их рас-
пределят по национальному 
признаку, и, прихватив оружие, 
разбежались по своим сёлам и 
деревням. С этого момента на-
чинается массовое дезертирс-
тво в русской армии. А Цент-
ральная рада, толком не сумев-
шая сформировать свои воин-
ские части, продолжала делать 
всё для развала фронта. Ни о 
каком украинском народе они, 
конечно, не думали. Им нужна 
была власть любой ценой. По-
тому-то они и ходили на задних 
лапках перед немцами, наде-
ясь, что те признают легитим-
ность их правительства.

Подобные процессы проис-
ходили и в Закавказье. Причём 

сепаратизм всегда находил за-
щитников и покровителей в 
лице интервентов – англичан, 
турок, поляков, французов. Они 
нуждались в марионеточных 
правительствах, на которые 
могли бы опереться. И в этом 
смысле националисты подхо-
дили им как нельзя лучше.

В декабре 1917 года начина-
ется Гражданская война. И не-
случайно первый её фронт – ук-
раинский. Большевистские от-
ряды идут на Киев, чтобы уста-
новить там советскую власть. В 
начале февраля 1918-го Цент-
ральная рада подписала Брест-
ский мир…

– Я не ослышался?
– Нет, вы не ослышались. 

Именно Центральная рада 
на месяц раньше большеви-
ков подписала мир, по кото-
рому Германия оккупировала 
территорию юга Белоруссии и 

почти всю Украину. И не будет 
преувеличением сказать, что 
именно из-за украинских сепа-
ратистов Первая мировая вой-
на протянулась ещё полгода. 
Ведь в начале 1918 года в Гер-
мании сложилось крайне тяжё-
лое положение с продовольс-
твием. Австро-Венгрию сотря-
сали голодные бунты. И лишь с 
помощью «незалежного» сала 
и хлеба, которые по услови-
ям Брестского мира рекой по-
текли из Украины в эти страны, 
их правительствам удалось от-
срочить капитуляцию.

– Известно, что Россия 
интересовала большеви-
ков лишь как «горючий» ма-
териал для разжигания «ми-
рового пожара». Цена, кото-
рую при этом заплатили бы 
русские люди, их не волно-
вала. Достаточно вспомнить 

высказывание Ленина на эту 
тему…

– У нас любят выдёргивать 
цитаты из работ Ленина са-
мых разных периодов, не ду-
мая о том, что его взгляды, как 
и взгляды других революцион-
ных деятелей, изменялись со 
временем. Судить надо не по 
словам, а по делам. Что мне от 
того, что Ельцин в начале 90-х 
годов уверял, что стоит потер-
петь два года, а потом наступит 
изобилие? Скоро 20 лет прой-
дёт, а дела в нашей экономике 
всё хуже и хуже.

Вы не задумывались, почему 
большинство офицеров царс-
кой армии перешло на сторо-
ну Красной Армии? Потому что 
они были подлинными патрио-
тами, читали газеты самых раз-
ных партий и понимали, что 
только большевики в условиях 
всеобщей анархии могут про-
тивостоять немцам.

По условиям Брестско-
го мира большевики не могли 
вести боевые действия против 
войск кайзера. Однако делали 
это как бы чужими руками. Пос-
мотрите: Донецко-Криворожс-
кая, Одесская, Таврическая со-
ветские республики в 1918 году 
своими слабыми силами бо-
рются с немцами, а, к приме-
ру, генерал Каледин пальцем 
не пошевелил, когда оккупан-
ты вопреки всем договорён-
ностям заняли западные райо-
ны Донской области.

Идеолог Белого движения 
Милюков, выдвинувший зна-
менитый лозунг «За единую и 
неделимую Россию», 23 июня 
1941 года в эмигрантской га-
зете писал: «Вся белая эмиг-
рация должна встать на защиту 
Советского Союза. И если мы 
этого не сделаем, мы преда-
дим идеалы, за которые боро-
лись в Гражданскую войну».

– Следует ли из наше-
го разговора, что Советский 
Союз накануне краха в 1991 
году оказался в ситуации, 
схожей с той, что сложилась 
в России после февральской 
революции 1917 года?

– Внешне эти ситуации были 
похожими, по сути – разными. 
Вспышка национализма в Рос-
сии начала XX века была вы-
звана в первую очередь не-
последовательными действи-
ями царского правительства. 
Сначала оно подавляло малей-
шие проявления национально-
го самосознания на той же Ук-
раине. В частности были за-
прещены партии, возникшие в 
1905 году и требовавшие все-
го лишь культурной автономии 
для малороссов. А затем в де-
кабре 1916 года вдруг начина-
ется «передел» Прибалтики, в 
результате чего возникают Эс-

тония и Латвия. Последней при 
этом разрешается иметь свои 
воинские формирования, из-
вестные в нашей истории под 
именем латышских стрелков. 
Вот вам и первый шаг к развалу 
страны. А вообще говоря, если 
бы не было крепостного пра-
ва, закреплявшего крестьян на 
землях помещиков, ассимиля-
ция очень быстро решила бы 
национальный вопрос в Рос-
сийской империи.

В Советском Союзе к сере-
дине 80-х годов были созданы 
все предпосылки для отмены 
республик и образования уни-
тарного государства. Вопрос 
об этом решался ещё в 1944 
году. Однако был отложен из-
за образования ООН – СССР 
нужно было как можно больше 
«своих» голосов в этой орга-
низации. Однако после долгой 
торговли с американцами пол-
ноправными участниками ООН 
помимо СССР в целом были 
признаны только Белорусская 
и Украинская социалистичес-
кие республики.

Сильные националистичес-
кие настроения к началу пе-
рестройки сохранились лишь 
в Прибалтике. Развал СССР – 
результат предательства наци-
ональных интересов известны-
ми всем личностями.

– Можем ли мы извлечь 
уроки из опыта Гражданской 
войны, чтобы избежать учас-
ти Российской империи и Со-
ветского Союза? И есть ли, 
на ваш взгляд, предпосылки 
для новой гражданской вой-
ны в нашем обществе?

– Нас всё настойчивее пыта-
ются разделить по националь-
ным и конфессиональным при-
знакам. Несколько лет назад я 
проезжал по Псковской облас-
ти. Деревни стоят полупустые, 
на каждом втором доме – объ-
явление о продаже. Однако на 
станциях множество семей – 
выходцев с Северного Кавка-
за. Это значит, что завтра в на-
ших исконных русских областях 
вместо церквей появятся мече-
ти. Да и уже появляются. Каки-
ми будут последствия?

Мы уже потеряли большую 
Россию, а теперь продолжаем 
терять маленькую. Чтобы этот 
процесс не стал необратимым, 
мы в первую очередь должны 
позаботиться о том, чтобы воз-
родить свою деревню. А это не-
возможно сделать без нацио-
нализации промышленности и 
воссоединения с отторгнутыми 
частями нашей страны – снача-
ла с Белоруссией и Казахста-
ном, а потом уже и с Украиной.

Беседу вёл Алексей 
ПОЛУБОТА.

www.lgzt.ru.

О причинах и последствиях Гражданской войны рассказывает доктор исто-
рических наук, ведущий научный сотрудник Института российской истории 
РАН Юрий ЖУКОВ.

Это плакаты времён Гражданской войны: красно-
армейский и белогвардейский. У каждого была своя 
правда

КРОО «Русское общество» продолжает проведение круг-
лых столов, посвященных 65-й годовщине Великой Победы. 
Все занятия будут проходить в здании краевой  универсаль-
ной  научной библиотеки  в  последнюю субботу каждого ме-
сяца. Начало  в 14-00.

27 ФЕВРАЛЯ. Тема: «Второй период войны (19 ноября 1942 
года – конец 1943 года). Коренной перелом  в ходе Великой Оте-
чественной войны».

27 МАРТА. Тема: «Третий период войны (январь 1944 года – 9 
мая 1945 года). Изгнание фашистов за пределы СССР. Освобож-
дение от оккупации стран Восточной Европы».

24 АПРЕЛЯ. Тема: «Военно-политические итоги и уроки вой-
ны».

На заседания круглых столов приглашаются все желаю-
щие расширить знания об истории Великой Отечественной 
войны.

Всероссийский 
сводник 

Почему пропаганда проституции 
поддерживается государством? 

Россия сделала еще один решительный шаг к укреп-
лению института подпольной проституции и подростко-
вой как неотъемлемой ее части. Общественная палата 
по указанию Кремля в очередной раз назначила предсе-
дателем комиссии по СМИ, информационной политике и 
свободе слова главного редактора «Московского комсо-
мольца» Павла Гусева. Того самого, кого многие депута-
ты Госдумы называют главным всероссийским сводни-
ком. Дважды в Общественную палату его по своей квоте 
проводил президент Путин. Сейчас он туда попал с бла-
гословения президента Медведева.

Все видят, что уже полтора десятка лет этот господин ве-
дет на страницах своей газеты рекламу подпольных борделей.  
Публикуемые его газетой объявления типа «Милашки», «Сту-
дентки», «Мулатки» с указанием номеров телефонов юристы 
однозначно расценивают как содействие в вовлечении в про-
ституцию. И должно оно, на их взгляд, караться соответствую-
щими статьями Уголовного кодекса. Об этом мы не раз обра-
щали внимание прокуратуры, выступала я на эту тему в СМИ 
– бесполезно. У Павла Николаевича, чувствуется, очень хоро-
шая «крыша». Очень может быть, и кремлевская.  В июле 2008 
г. года председатель правления Общественного комитета   по 
правам человека Татьяна Квитковская написала Генеральному 
прокурору РФ Ю. Чайке и председателю Следственного коми-
тета при прокуратуре РФ А.Бастрыкину письмо, которое очень 
широко разошлось в Интернете и цитировалось в печатных 
СМИ. В нем говорилось:

«Газета «Московский комсомолец» в течение длительно-
го времени систематически публикует объявления о предо-
ставлении услуг проституции, содержащие контактные теле-
фоны проституток или их непосредственных сутенеров и фра-
зы, типа: «Отдых с Элочкой», «Очаровашки», «Молоденькие и 
не только», «Досуг, шалуньи», «Девушки (2000р.)!», «Девушки 
и... Недорого», «Соблазни-
тельницы! Апартаменты и 
выезд» и т.п. 

Наверное, нужно быть 
совсем уже полностью неа-
декватным человеком, что-
бы не понимать, что речь 
идет о проституции.  Систе-
матичность и массирован-
ность публикаций в указан-
ной газете открытых объ-
явлений о предоставле-
нии услуг проституции дает 
нам основания подозревать 
главного редактора этой га-
зеты П. Гусева в том, что он 
может являться одним из 
ведущих сутенеров России. 
И при этом данный амо-
ральный персонаж является 
членом Общественной па-
латы Российской Федера-
ции! Это длящееся преступ-
ление должно быть пресечено.  

Надо незамедлительно возбудить в отношении главно-
го редактора газеты «Московский комсомолец» Павла Гусе-
ва уголовное дело по статье 241 «Организация занятия про-
ституцией» и части 5 статьи 33 Уголовного кодекса Российс-
кой Федерации (газета, в которой осуществляется издание 
рекламных объявлений о предоставлении услуг проституции, 
является в данном случае средством и орудием преступле-
ния).  Следует также обратиться к Правительству города Мос-
квы с представлением о прекращении государственного фи-
нансирования из бюджета города Москвы скандальной газеты 
«Московский комсомолец», принимающей участие в реклами-
ровании услуг проституции, а значит– вовлеченной в эту пре-
ступную деятельность. Поскольку мы убеждены в особой со-
циальной опасности П. Гусева, просим применить в отноше-
нии него меру пресечения в виде заключения под стражу». 

Гусева – под стражу? Наивно до слез… Ничего с тех пор не 
изменилось. Вот и в номере за 26 января на 2-й странице со-
общается об избрании П.Гусева председателем комиссии Об-
щественной палаты по информполитике. А на 7-й стр.  – все 
те же «Любвеобильные», «Молоденькие», «Брюнетки и блон-
динки»… Как утверждают оперативники, немало среди этого 
«контингента» несовершеннолетних наложниц, которые поль-
зуются особым спросом у педофилов. По сообщениям СМИ: 
еженощный «заработок» столичных «ночных бабочек» – 5 млн. 
долларов. «Комсомолка» об этом писала. В месяц – миллиар-
ды рублей. Но это «доходы» придорожных индивидуалок и ра-
ботащих под присмотром секс-рабынь. Прибыли же сутене-
ров «закрытых помещений» никто не считает.  Глядя на без-
наказанность П.Гусева, очень многие региональные газеты в 
стране тоже начали публиковать объявления о предоставле-
нии секс-услуг подпольных притонов. Похоже, была дана ко-
манда по линии МВД и Генпрокуратуры такие газеты не тро-
гать. Это газеты и листовки КПРФ можно без суда и следс-
твия конфисковывать и уничтожать… Напрашивается и вывод 
о том, что значительная часть миллиардов рублей с нелегаль-
ной проституции в виде «налога на похоть» идет в Админист-
рацию президента и правительство. Иначе бизнес г-на Гусе-
ва давно бы прихлопнули. Как и рекламируемые им бордели. 
А его – в третий раз (!)  – назначили в Общественную пала-
ту - главным по пропаганде проституции в стране. Теперь он 
может с гордостью носить высокое звание – главный сводник 
Кремля.

Нина ОСТАНИНА,
депутат Государственной Думы РФ, 

первый секретарь 
Кемеровского обкома КПРФ.

«Русское общество»

Хождение по мукам, о котором рассказал читатель

Где реальная, а не показушная борьба с чиновничим произволом?

Спасибо, что 
вспомнили

Уважаемая редакция! Спасибо вам за публикацию 
статьи «Человек от земли» –  о Николае Васильевиче Ев-
сеенко. Я его знала по работе в Минусинском районе, в 
совхозе «Енисейский». 

Это у нас при поддержке Н. В. Евсеенко начали внедрять 
в практику безнарядные звенья. Райком партии активно под-
держивал новые формы труда. Я вступила в КПСС в 1966 
году, и в моем партбилете стоит подпись первого секрета-
ря Евсеенко.

Неонила Леонтьевна ПЕТРИК, ветеран труда.
Ильичево Шушенского района.

 Позор!


